

MIERCOLES 24

San Juan de la Cruz, con-fesor; santas Flora, María Fermina, vgs. mrs. MAREAS

5.43-18.05 SALIDA DEL SOL

Sale el sol a las 5-24 y se pone a las 17:21

SAN JOSE C. R. MIERCOLES 24 DE NOVIEMBRE 1926

DIARIO DE LA MANANA

NTIMERO 144

## México contestó la última nota americana El temporal continúa ocasionando desastres en Europa nombrará dentro de poco tres nuevos cardenales

#### Unos cartelones que no vimos en San Jose

México, 22.- Un cablearama de Guatemala referente a lo disturbios políticos de Nica disturbios políticos de Nica ragua, afirma que en los mu-ros de San José de Costa Ri-ca amanecieron cartelones di-ciendo: El Departamento de Estado norteamericano, con-tradiciendo los principios sos-tenidos por el Secretario de tenidos por el Secretario de Estado Frank B. Kellogg, está ejerciendo presión sobre los gobiernos centros dericanos que están siendo sometidos a una dura prueba; recordemos a nuestros gloriosos antepasa. dos y pensemos en el porvenir pueblos a quienes sólo el decoro puede salvar.

#### La pressa americana sigue hablando de la presunta intervención de Mexico en Nicaragua

México, 22-Sigue ocupán dose la prensa de Estados Unidos de la presunta inter México en vención de asuntos de Nicaragua; se considera en esta capital que la acusación no es más que uno de los aspectos del entredicho del país del Norte y México, sin tener ningun fundamento. La opinión centroamericana no hace caso a dicha acusación.

#### La reelección presidencial fue aprobada por el Senado mexicano

México, 22-El Senado a probó las reformas constitucio nales referentes a la reelección Los bloques de mayoría y minoria hicieron un pacto, dando aprobación a dichas reformas para evitar trastornos en el país. Hoy se discutirá en la Cámara de Diputados la reglamentación del artículo 130 de la Constitución, refe rente a las cuestiones reli

#### La respuesta de Mexico a la última nota americana

México, 22-México ha en tregado ya la respuesta a la última nota del gobierno ame" ricano; el gobierno de México mantiene la tesis de que país tiene absoluto derecho de dictar sus propias leyes.

#### Una enorme sobreproducción de | El banquetede la prensa argetina en | Siguen volviendo los huelguistas | La Corte de la Apelación de Lonalgodón

(Copyright by United Press)

Washington, 22.—El De partamento de Agrícultura a ununcia una probable cosecha de algodón de 18.399.000 pacas, lo que significa una enorme sobreproducción. Los precios han vuelto a bajar en la mayoría de los mercados, pero la fuerte demanda los ha estabilizado.

#### Fue operado uu Pirncipe de Inglaterra

(Copyright by United Press)

Londres, 22 —El Principe Henry ha sufrido una opera' ción de tonsilitis, y está con' valeciendo satisfactoriamente.

#### Uua importante negociación periódistica en los Estados Uni-

(Copyright by United Press)

Nueva York, 22 .- Con el anunció de la compra del pe' riódico «Rocky Mountain Ne' ws" de Denver, y el «Denver Times", Roy W. Howard Times<sup>3</sup>. Roy W. Howard cerró la serie de cuatro perió dicos comprados, estableciendo así un recoro en las negocia ciones periódisticas de la últi ma decada La compra marca también el ingreso de Scripps Howard en el diarismo matu tino, ya que los otros veinti cinco periédicos de propiedad de esa organización, son de

#### Llega a los Estados Unidos un notable cirujano viernes

(Copyright by United Press)

Nueva York, 22.—El Dr. Adolfo Lorenz, famoso ciruja no viernés. Ilegó a Nueva Vrrk procedente de Alemania, parmanecerá en este país

#### Fue prospuesto nuevamente el vuelo de Norfoik a Panamá

(Copyright by United Press)

Norfolk, Va, 22 -- El vuelo de dos aereoplanos del tipo PN IO, a Panamá, ha sido pospuesto nuevamente estación aerea de la Marina auuncia que se ha resuelto efectuar nuevas propuestas de las máquinas antes de empren der la travesia.

#### Un violento ciclon en los alpes bayaros

(Copyright by United Press)

Munich, Alemania22 - Un ciclón que se desaté en los Alpez Bavaros ha ocasionado serios daños. La tempestad se originó cerca de los Lagos Wazchen Kochel

París, 23 -- Muchos perio' distas asitieron al banquete Latina o que tuvo oradores palabra . hiciaron uso de la palabra

## a sus trabajos

(Copyright by United Press)

Londres 22.—Noticias au ténticas dicen que 410 502 mineros están trabajando hoy, o 20121 más que ayer.

## En Poás fué asesinado **Amado Murillo**

Como de costumbre salió el último viernes de su casa a eso de las 15 horas, cou la esperanza de regresar al circulante de siguiente día, con víveres para su hogar y el de algunos pero la muerte le esperaba pa' ra fustrar su ilusión de regre

Al atravesar de una otra y en lo más solitario del

otra y en lo más solitario dei trayecto, estaba escondido el criminal y de un tiro certero de rifle terminó con la vida del malogrado muchacho. El cádaver fué encontrado el domingo en la tarde, con inicios, de haber fallecido por contrado el contrado el contrado el contrado el domingo en la tarde, con inicios, de haber fallecido por contrado el contrad

Este crimen, además de lle var el duelo a dos honorables

Besaparecido desde el viernes, fuè enomirado el cadiner el domingo

El domingo último circuló la noticia de que Amado Murillo Castro, había desaparecido de su casa cita en Sabana Redonda de este cantón, desde el viernes 19 de los corrientes. Amado tenía por costumbre venir a esta villa todos los viernes y regresar a aquel lugar los sábados temprano, con abundancia de mercaderias para surtir el peque não poblado.

Hacía el viaje al través de algunas fincas, tantos por ser más corta la distancia, como por librarse de los barrizales que en estos meses lluvisoso inutilizan los caminos.

Como de costumbre salió el último viernes de su casa describado el cadado en municiado al familias, ha consternado al pueblo en general. Era Amado murillo un muchacho de unos 29 años de edad, hijo de don Moisés Murillo y do fina Autorra Castro. Casado con doña María Vargas, deja en La orfandad de cuatro niños quienes junto con la vinda, los padres y hermanos, lloran la trágica desaparición de fallecto.

En honor a la verdad he de manifestar que este caso no tiene nada que ver con las rencillas que existieron en este lugar y que se juzga que el presunto reo, no es de esta localidad.

Merce consignarse al don Murillo un muchacho de unos 29 años de edad, hijo de don Moisés Murillo y do fina Autorra Castro. Casado con doña María Vargas, deja en La orfandad de cuatro niños quienes junto con la vinda, los padres y hermanos, con padre y hermanos, co

localidad Mercce consignarse aquí una síncera felicitación al Sr. Jefe Político y para todas las autoridades en general quienes de un tiempo a esta parte, y en especial en este caso, han desplegado las más recomendeble actividad.

Este pueblo lamenta mu cho estos hechos por el des honor que trae a sus habitan tes, no teniendo que ver este desgraciado suceso ningún poaseño como autor horroroso delito.

Por este medio presentamos nuesiro pésame a los deudos

CORRESPONSAL

## Se dice que será retirado de la Cámara el contrato de empréstito

En un corrillo de diputados se comentaba ayer el contrato del empréstito La impresión general, atando cabos, es que el proyecto no tiene todo el proyecto no tiene too ibiente necesario para aprobado en la forma en que ha sido presentado. La comisión de Hacienda le hará algu nos reparos. También se decía que era un hecho que el señor

Soley Cüell participara en los

Personas que parecen estar al tanto de estas r al tanto de estas negociaciones nos decía que si en el el cur-so de esta semana no cambia' ba el aspecto de la negociación era seguro que el proyecto fuera retirado del conocimiento

de los señores diputados. Damos la 'noticia eon reservas del caso.

## dres desestima una demanda

(Copyright by United Press)

Londres, 21. - Una demanda de la República de Guatemala. de la República de Guatemala, que querán obtener que la suma de \$110.000 oo fuera depositada en Londres en 1906 por el Ex-Presidente de Guatema la Estrada Cabrera, fue deses timada por la Corte de Apela ciones estificando la resolución. ciones, ratificando la resolución de una corte inferio mantenía que el dinero inferior, que dinero no era

mantenia que el dinero no era
de Propiedad de la nación
Se ha reservado la resolu
ción acerca de la apelación
presentada también por el hijo
de Estrada Cabrera.

#### Informe sobre un velero perdido

(Copyright by United Press)

Washington, 22.—La Em¹ bojada Alemana informó que el velero Carmen quedó líbre. Se supo que ya había sido aprehendido con anterioridad con el nombre de Margarita

## Los efectos del temporal en Es-

(Convright by United Press)

Madrid 22.-Los ríos se Madrid 22.—Los rios se están desbordando en la rechión que azota el temporal. Informan de Valdepeñas que el río está cubriendo parte de la población y destruyendo las sementeras. La autoridad es tá tomando precauciones para evitar que sigan los perjuicios.

#### La enfermedad del Ex-Kaiser no es de gravedad

(Copyright by United Press)

Au sterdam 22 - Después de uua visita al Ex Kaiser el doctor Rumourt declaró que la enfermedad no es tan de' licada como se creyó en un principio y que la fiebre ha disminuido notable. Se espe ran dos días de reposo com pleto restablecerán al Kai

#### Francia toma precauciones contra los fasistas italianos

París 22 — Informes autori' dos dicen que ha habido Paris 22—Informes autori' zados dicen que ha habido necesidad de reforzar las guar' niciones y tomar otras medi-das de preocupación a lo largo de la frontera italiana y de la costa francesa, para evitar po sible incursiones de banda aisladas de fascitas italinos territorios francés. Ha circula do el rumor de que una ban' da de varios centenares de frascistas ha cruzado y la fron' tera, pero dicho rúmor se des' tera, pero dieno ramor se des miente oficialmente El gobi erno frances ha manifestado que las medidas adoptadas están de acuerdo con las inten-ciones del Gobierno de Roma-

#### El Papa nombrará tres nuevos cardenales

Roma, 22.—El Papa ele ará al cardenalato al arzobis vará al cardenalato al arzobis po Van Roey de Malinas, co mo sucesor del Cardenal Mer cier. El Mayordomo de Su Santidad, Monseñor Samper y el Nuncio Papal de Lisboa, Nicetra, serán también hechos cardenales.

#### La venta de un ferrocarril Americano

(Copyright by United Press)

Bute, Montana, Bute, Montana, 22.— El ferrocarril Chicago Milwaukee y Saint Paul, que había sido declarado en quiebra, fué vencido a Kuhn Loeb & C°. y al National City Bank de New York, por ciento cuarenta millones de dólares. En adelunte la comensia. lante la compañía se llamará Chicago Milwaukee & Pacific Railroad. Los compradores tie nen en mira reorganizar com pletamente la empresa

#### Los desastres del temporal en Italia

Roma, 22.—Los sistemas de comunicaciones están seria mente trastornados por los fuertes temporales que azotan Toscana, Liguria, Emilia; el viento derribó postes de telé grafo y luz; los ríos siguen creciendo; parte de las cose chas se ha perdido: los campesinos están seriamente pre ocupados; dos remeleadores y una barca pescadora se hun dieron en el puerto de Stezia; los tripulantes se ahogaron; varios barcos no han pedido atracar a Génova. Roma, 22.-Los sistemas de

#### Llegó a Nueva York Paulino Uzcudum

Nueva York, 2s—Paulino Uzcudum arribó acompañado de su manager A. R. Thus, procedente de Francia; cente nares de españoles y latinoa mericanos lo recibieron dán dole la bienvenida y aplau diéndolo; la sociedad española estuvo representada; el promo tor Cumy manifestó la nece' sidad de demostrar el derecho de solicitar un encuentro con Tunney, lo que se dis considerablemente entre discute partidarios.

#### Chamberlain y Briand se entrevistarán con Mussolini

(Copyright by United Press)

París, 22.-Los periódicos publican el rumor de que des pués de la sesión Consejo de la Liga en Ginebra, Cham berlain y Briaud irán a frontera suiza — italiana entrevistarae con Musolini.

## De la Comisión de Fiestas Pàrrafos del Libro que se en plena actividad

Se acordaron las carreras de caballos. Fue adjudicada la licitación para el servicio de El contrato de iluminación se otorgará el lunes próximo

jamiento-

Del carnaval

Carrera de caballos

Se dispuso ofrecer a los deportistas de Siguirres, dos carros para la conducción de caballos a esta capital, para las carreras. Tambián se les pro-porcionará el local para el alo-icamiente.

Se ha logrado despertar al-gún interés por lla organiza-ción del Carnaval Se sabe de varias carrosas que serán pre-sentadas en el desfie, así co-mo algunos números de bailes y coros.;

Los centros deportivos han ofrecido, casi todos, su colaboración.

Hay el proyecto de declarar el Primero de' Enero día de la Flor. Que ese día los esposos, los, novios, coronen a sus respectivas esposas o no vias con flores; que desde las 24 horas, se celebre el Año

Nuevo cambiando ramos de flores.

Los jardineros, desde luego, simpatía esta Los jardineros, desde ruego, han visto con simpătia esta iniciativa y se proponen ayudar a la Comisión con una suma, a cambio de que se establezca el día de la Flor.

Posiblemente será ésta otra innovación, en Inuestras cos' tumbres que dejará la Comi'

sión de Fiestas Cívicas.

El dia de la Flor

La Comisión de Fiestas se reunió el lunes y conoció de las cuatro propuestas para el servicio de iluminación y de servicio de iluminación y de-coración del Morazán los cua-tro días de fiestas cívicas. Hu-bo cuatro proposato

bo cuatro propuestas, siendo la mayor por ¢ 6.300,00 y la menor por ¢ 4.000,00. Se acordó estudiarlas dete nidamente e informar, previa consulta con técnicos, el lunes avávimo.

#### Contrato del cine

Para contratar el servicio il cine, hubo dos propuestas del cine, y se adjudicó a los Operado-res de los Teatros América y Moderno, que cuentan con buenos aparatos y buenas cintas para las proyecciones.

#### Depósito de fondos en el Banco de Costa Rica

El señor Tesorero de la Co-misión, don Alberto Aragón, misión, don Alberto Aragón, llevado por un exceso de es-crápulo, fino quiso tener el di-nero en el Banco donde tiene su cuenta personal y lo-colocó en el Banco de Costa Rica-ile suerte que todo se girará por medio de cheques.

#### Cobro de contribución de automóviles

Para el cobro de la .contribución de vehículos, se encar gó por decisión de todos los presentes, a don Francisco María Núñez-

Las tarjetas llevaráu la fir-ma del Tesorero y el sello de la Comisión.

#### Puestos en el Morazán

Mañana será el remate de puestos en el Parque Morazán para espectáculos y juegos permitidos por la ley. Por el derecho de colocar, quioscos se ofreció la suma de

quinientos colones exceptuan-do los espacios necesarios pa ra espectáculos grandes: Caba-llitos, chilillo, etc.

#### Muerte repentina de an hombre en el Hotel Limon

En la madrugada de antier fué encontrado muerto en un escusado del Hotel Limón de esta capital el señor Angel escusado del Hotel Limón de esta capital el señor Angel Casanova, quien presentaba una herida en la frente la cual probablemente recibió al caer contra el piso de la citada pieza donde fué hallado su cadáver. El señor Casanova era de nacionalidad venezolana, de 40 años de edad, soltero y se dedicaba a la vida teatral. Vino a Costa Rica con la Compañía de Dramas y Comedias Vas-

de Dramas y Comedias Vas-quez Barrero, en la que servía de segundo apunte, trabajando también a veces en algunas

obras.

Aquí se separó de aquella Compañía, hospedándose en el Hotel Limón, de donde, des pués de pasar un mes, tuvo que salir por no tener recursos con qué pagar la pensión.

Hace como ocho días regresó al Hotel y la dueña de éste, viendo su mala situación, lo admitió gratuitamente.

Parece que Casanova se que-

admittó gratuifamente.

Parece que Casanova se quejaba constantemente de dolores
de cabeza y otros males.

Trasantemoche, como a las
once, llegó a dormir y como a
las cinco de la madrugada, un
hijo de la dueña del Hotel lo
encontró muerto como antes
dilimos

En la Alcaldía primera se instruye la respectiva sumaria para averiguar la causa de esa

muerte-Paz a sus restos!

# está editando

## en Santiago de Chile "El Progreso Catalán en América"

Tomás Soley Güell

Nació en San José de Cos ta Rica, en 1885 fueron sus padres don Tomás Soley Est trada y doña Magdalena Güell Ferrer

trada y dona Magdalena Guell Ferrer.

Se educó en el Instituto de Barcelona y en el Colegio de los PP Jesuitas de la misma ciudad de alli pasò a Burdeos a terminar sus estudios.

Es uno de los jovenes que se han levantado por su talento e integridad a toda prueba Cataluña podría honrarse contándolo como uno de sus hijos predilectos y ha sido periodista. Diputado y actualmente Ministro de Hacienda. Su labor no se puede condensar en pocas líneas: sería necesario llenar muchas páginas de este libro, pero donde se ha manifestado en toda la plenitud de su gloria es en los

se na manifestado en toda la plenitud de su gloria es en los años que desempeña la Carte ra de Hacienda. El anterior Presidente don

El anterior Presidente don Julio Acosta, en momentos muy difíciles le llamó al desempe' ño de tan elevado cargo: des de su llegada todos los valo res del Estado que estaban desprestigiados adquirieron va: lor real y los empleados pú-blicos desde esa fecha reciben sus sueldos con anticipación: regularizó los cambios inter-nacionales fundando la «Caja de Conversión» con lo que con

siguió estabilizar la moneda

Actualmente se propone fun dar el «Banco Agrícola Hipo tecario» aspiración y promesa de todos los gobiernos ante riores y que ninguno ha podi-do llevar a la práctica.

Es casi seguro que triunfa rá como ha triunfado en cuan to proyecto en beneficio de la Hacienda Pública se ha inte resado debido a su laboriosi dad e inteligencia

#### Ramón Junoy San Salvador

El ilustre sacerdote cuyo nombre honra las páginas de este libro se educó en Bar celona en el Colegio de los celona en el Colegio de los PP Jesuitas de alií pasó al Ecuador llamado por el Ilmo Sr. Obispo y se ordenó de sacerdote, a los pocos años le

sacerdote, a los pocos años le confiaron puestos prominentes en el gobierno de la diócesis y en 1896 de regreso de Estraña llegó a este país. Atildado escritor ha publicado varios libros que han impresionado agradablemente habiéndos agotado todas las ediciones antes de un mes de publicadas—polemista invencible ha sostendo con éxito sin igual el periódico «El Labaro» alcanzando la mayor suscrición

## Sctoch Wishky "BALLANTI

Club Special EL TRAGO POR EXCELENCIA Pruébelo enseguida

UNICOS DISTRIBUIDORES

DELCORE & Co.

obtenida por ningún otro pe' población no sólo en lo que riódico. se prefiere al culto sino en la

De sus obras descuella «del |

País de los sabios»
Fundó un Centro Católico
en la ciudad de Heredia que
alcanzó un progreso extraor
dinario hasta que sus superiores lo trasladaron a desem-

peñar una pequeña parroquia. Actualmente es Cura de Grecia y en el tiempo que desempeña ese puesto ha im-pulsado el progreso de esa

población no sólo en lo que se prefiere al culto sino en la Presidencia de la comisión de carreteras y ha contribuído al mejoramiento del Hospital.

De carácter franco y ama ble su casa es un ossis donde el viajero encuentra franca hospitalidad.

Orador sagrado del primera línea tiene realizada una labor que debiera publicarse para enriquecer los textos de Ora-toria-sagrada.

## Movimiento

Elena M. Rivera Cordero, estarricense, para Estados Uni-

dos.
Petronila Sánchez, costarri'
cense, para Estados Unidos
José Otto Frye Orozco y
costarricense, para Ve-Sra., costarricense, para Ve-

para Panamá.

nezuela.

Benjamín Pinzón, colombiano, para Cuba.

Manuel Escorriola, español
para Centro América.

Ana éccilia Higgs, británica,
para Colombia.

Herbert H. Woods, ameri
cano. para Cristobal.

Generoso Simons, panameño,
para Panamá.

José Domingo Alzamora, pa nameño, para Panamá Juan Lamberto Brever pa

nameño, para Patamá.

Enrique Asturias B., guatemalteco, para Guatemala,
Alvaro M. Calvo Cordero,
costarricense, para Estados Unidos.

NATALIDAD

Carl Walter, de Botho Stein orth y Ester Jimét ez. Fernando Umaña.

Jorge, de Rafael Pacheco y Maria, López.

Innominado de Juan Rodriguez y Juana Zúñiga.

Amado, de Jorge Fernández y Carmen Pereira.

y Carmen Fereira.
Jorge, de Obrie Bogle e
Isaura Morales.
Odilí de Maurilio Alvarado
y Raquel Miranda.
Innominado Solano.
Alba, de Gregorio Muñoz
y Mercedes Ponilla.
Mary de Isan Pagilla y Pli

y Mercedes Fonilla.

Mary, de Juan Revilla y Pi'lar Meléndez

Francisco, de Hermelinda

Moya y Zulema Salas.

#### Nuevo Jefe Político de Santa Bárbara

Estuvo en esta capital e señor don José Castillo, que fué nombrado Jefe Político del cantón de Santa Bárbara de Heredia.

lementó mucho su separación.

## En la Industria Fransesa Realización FIAMINES

ochenta v cinco céntimos





# Página Femenina de los Miércoles



## La simulación ideologica de | Gabriela Mistral

(Especial para Revista de Revistas

Es imposible pensar en esta mujer sin pensar en todas las mujeres. La exquisita Gabriela, la atormentada y blanda dama tormentada y blanda dama tan brillantes páginas ha que tan brillantes páginas ha escrito, no es sólo una mujer excelente, sino que es la mujer por excelente, la suma de toda feminidad. Hay que recordar sus Poemas de la Madre y sus trozos líricos a la escuela para ver que su devoción es la maternidad llevada al paroxismo místico. No ha habido quizá una mujer tan anegada en lágrimas de concepción ni tan reblandecida en duelos de mujer, y tal vez sólo las «madres desconocidas» han alcanzado esa heroica furmusicalizada.

han alcanzado esa herotea furia musicalizada.

Bra indispensable, sin embargo, que todo ese fervoroso
oleaje de ternura se saliese de
lo natural, de lo común y se
desviase hacia el advenimiente
de una maternidad literaria. oleaje de terindia se successiva de lo natural, de lo común y se desviase hacia el advenimiente de una maternidad literaria. Lo que en principio fue hambre de amor y sed insaciable de niñez, ha venido a parar en una continuada explosión de cantos, en una serie de himnos y de trinos que en conjunto representan lo menos maternal del mundo. No se trata ya del grito a un tiempo regocijado y lamentable de la mujer que alumbra en la estancia recatada por donde se anda de puntillas; ahora es un rijo imaginativo que se somete a todas las pantas del rimo a todas las pantas del rimo a todas las pantas de la poesía incubada por la meditación. Gabriela Mistral ha dejado deser madre; ahora «s sólo poetisa, y por añadidura, educadora. Esto podría marcar la curva ascendente de un refinamiento ideológico si todo en la muier, especialmente las ideas, no fuese una simulación. El farte simulativo de la Mistral no tiene nada de falso; por el contrario, cree acercarse positivamente a aquel estado en que se funden la naturale za emotiva y el pensamiento puro; pero por desgracia (y acaso por dicha), en la mujer no se produce nunca la cerebración desligada de elementos primitivos y todos culminan en la fantasía. Sólo, en el caso de la Pardo Bazán, que fué un mariunacho lleno de genio, se encuentran páginas que parecen

encuentran páginas que parecen encuentran páginas que parecen producidas por un gramático inspirado Los chuscos de Es-paña la llaman «don Emilio». Pero Gabriela Mistral no ha pretendido jamás ser una «in-telectual» ni representar ese tipo prejucioso que llena el mundo y que respira a pulmón ileno cuando se le concede el titulo. Toda su evolución es sentimental; en el sentimiento tiene su resorté y su pináculo: sentimental; en el sentimiento tiene su resorté y su pináculo: toda ella es una enorme lágrima que se afanase en pensar... De ahí proviene esa tendencia a introducir en la

mujer juega papel tan impor'

La escuela de hoy está en manos femeninss, al menos en América: Ya el muehacho no Podrá ser el lobezno estoico que se guarda un zorro entre la blusa aunque le desgarre el que se a la biusa aunque le desganvientre: será dentro de poco
un ente blando y lloroso, que
se deshace en lágrimas a la
vista de una rosa que mueer.
Esto daría materia a los legisladofes que sueñan «el individuo para el Estado»; la
República no puede alimentarse de tsentimientos inmediatos
ni de suavidades paradislacas,
y necesita, como el cruzado,
a hierro para luchar.

y necesite, como el cruzado, un peto de hierro para luchar. Los psicólogos—cada día me-nos de meda—aseguran que ternura maternal excesiva, la ternura maternal excesiva, debilita e injetta propensiones a la quietud. Las madres harían daño a sus hijos si el contralor voluntarioso del padre no ejerciese una influencia reprimente, moderando este mágico poder de amor que la mujer, con'sus manos translúcidas y sus ojos insondables, riega por el pecho de los nifios tiernos.

riega por el pecno de los ni-bos tiernos.

La mujer resulta, pues do-escuela moderna una exacer-bación patética de la cual sale el niño con el corazón maduro y la voluntad atrofiada. Si la Mistral como tantas otras edu cadoras de su estirpe, laubiera vivido en la Grecia de Solón o vivido en la Grecia de Solón o en la Esparta de Licurgo, el alma halénica no hubiese llegado jamás a la marmórea resistencia ni a la sereniado dilmpica, esos dos estados del dominio intelectual que postergaron a último término tanto en política como en estética, el sentimentalismo Es cierto que el espíritu griego no coque el espíritu griego no co-noció el transporte místico del sentimiento; éste sólo aparece a la llegada de Cristo y viene sentimiento; éste sólo aparece a la liggada de Cristo y viene a demoler la cultura de piedra de los imperios. «Yo les daré a los hombres un corazón de carne», había dicho el profeta Ezequiel. Si hubiese dicho explícitamente, sa las mujeres», tendriamos la revelación del fenómeno actual, en que la blemente pell rosa: como madre y como escritora; (cuánto más no ha de serlo en la estucia en donde se prepara la actividad futura?

Nuestra condena, sia embargo, es solamente parcial. El hombre se ha hecho un poco mejor escuchando a la mujer. Pero anunciamos el caso de la más trascendental revolución de nuestro tiempo, la de la escuela en manos de la mujer, y el peligro más atrayente del siglo: «la mujer poeta», la mujer creadora, la femme i politique», capaz de dar al traste con todas las instituciones vigentes Rajūel Cardona

#### Debo tener relaciones con la primera esposa de mi marido?

QUERIDA DOROTHY DIX QUERIDA DOROTHY DIX
Estoy casada con un hombre
divorciado. Su primera esposa
se volvió a casar. Mi marido
y su primera esposa tuvieron
tres hijos, todos los cuales se
han casado. No hace muchos
días, mientras estábamos de
visita en casa de unas de sus
hijas casadas, su ex posa llegó en automóvil, pero viendo
que nuestro carro se hallaba
a la orilla de la acera, no des
cendió del suyo; pero mi macendió del suyo; pero mi maa la orilla de la acera, no des' cendió del suyo; pero mi ma-rido salió fuera y sostuvo una larga conversación con ella. D'ce mi marido que yo debería entrar en relaciones de amis tad con ella, ya que él con-fiesa que ella le interesa co-como madre que es de sus hi-jos, pero mi punto de vista

no es en esto tan amplio co-mo el suyo- ¿Qué opina usted?

RESPUESTA:

Mucho me temo que no sea ninguna autoridad en algo de tanta fragilidad cemo la Eti queta de los Divorciados, pe ro, según entiendo, en la alta sociedad, donde es corriente haber tenido dos o tres mári-dos o mujers por capera es haber tenido dos o tres mari-dos o mujers por cabeza, es una cosa muy natural el de-jar que el marido de una se vaya a almorzar con una de sus ex esposas y que esposa y ex-esposa se inviten unas a otras a tomar el te-

DOROTHY

## Sonatina de Invierno

Al Deriodista Salasar Gagini

Es una lluvia de hilos de plata la que del cielo cayendo está; líquido llanto que se desata, láuguida pena que no se va.

Con ese llanto rítmico y sordo, bajo ese efluvio de aburrición, todas mis hondas penas acordo bajo los hilos de mi canción.

Sueño en heladas y en manantiales, vivo en estepas de horror y frío; en la amplia cauda de los raudales y en las espumas que lleva el río.

Sueño de apriscos y ventisqueros; de eternas nieves y osos polares; mientras se esfuma sobre los mares el raudo paso de los cruceros.

¡Sueño nevado! lánguido y frío que el pensamiento forjando va, mientras la lluvia mata su hastío, con una queja que no se va.

¡Amor! qué lejos! calor de nido icómo en mis sueños te ambicioné! No se parece lo que he vivido a lo que ciego de amor soñé.

Llueve y qué solol ¿qué hará mi bella, que no se acuerda ni escribe ya? Era en mi noche la blanca estrella, pero en mi noche no alumbra ya

Y tras los vidrios de mi ventana évendrá su carta? Digo; la espero; Mas como en burla pasa la ufana figura rústica del cartero

iSolo!....su sueño de hilos de plata la cruda lluvia tejiendo está! líquido llanto que se desata, lánguida pena que no se va.

TORGE SAENZ C.

San José, 16 de Nov de 1926.



#### A Margarita Bryon

iTodo el azul del mar en tus pupilas! iTodo el oro del sol en tus cabellos! iToda la mieve entre tus brazos bellos! iTodo el dolor en tus ojeras lilas!

Fresca rosa nevada que destilas en tu breve corola mieles suaves. No sé qué ensueños pálidos y graves te arrullan en las tardes intranquilas.

Talvez en la remota lontananza como una estela azul, va tu esperanza en pos de un rastro fugitivo y leve...

Que todas las princesas legendarias, tienen anchas pupilas visionarias, miel en los labios y en las manos nievel

ROSARIO SANSORES

Habana, octubre de 1926. Habana, octubre de 1926.

## La mujer y los periódicos

ben los maridos! Cuando por sus preocupa

ciones, o sus afanes, o sus placeres, os dejan solas en casa largas horas, en las veladas interminables, a la luz recogida de una lámpara, el periódico es el buen compañero que viene a encauzar vuestra imaginación con sus

vuestra imaginación con sus relatos interesantes ¡Las mujeres! ¡Pobres mu-jeres! Más expuestas están a caer muy bajo cuanto más alto vuelan.

alto vuelan.

Por el periódico halla vues
tro corazón su válvula de
escape y de seguridad en emo'
ciones dulces o trágicas..

Os interesáis por el relato
del crimen, que al ser espantoso, es tal vez advertencia.

Hu las noticise políticas

Hn las noticias políticas aprendeis a interesaros por los destinos de la patria, y si vuestro marido es político, por los destinos de vuestro

marido.

Por las noticias de la gue
rra se exalta vuestro corazón

con el neroismo de los sol-dados y os compadecéis de sus penalidades, y a veces, iqué crueldad en una noticial Leía yo un telegrama de la guerra; en él se daba cuenta de una victoria de nuestras guerra; en él se daba cuenta de una victoria de nuestras armas, y el corresponsal, en-tusiasmado, decía: «La victo-ria fué decisiva, nuestras bajas fueron insignificantes: dos sol dados muestras. dados muertos».

dos muertos». Ilnsignificantes! Vo pensaba en las madres esos dos soldados. ¿Qué? ¿Pensarían ellas que

las bajas fueron insignificantes? |La vida de los hijos del al-ma! |Ahi,! señores periodistas, cuidad cuidad mucho de vuestras a preciaciones de esas que pa recen insignificantes; y ya que vuestros periódicos son tan buenos amigos de las mujeres, pensad siempre en todas al escribirlos, que no manche nunca sus columnas nada que no puedau leer vuestras ma dres, vuestras mujeres, vues tras hijos Jacinto Benavente

## De las cualidades que deseo tenga la novia

Yo confienso que, a no man-dármelo V. E., que fuera atre-vimiento decir como quiere la mujer un hombre tal, que no habrá mujer que le quiera co-

habrá mujer que le quiera como yo soy.

D'se ré pr ecisamente que sea
noble, virtuosa y entendida;
porque necia, no sabrá conservar ni var estas dos cosas que
en la nobleza quiero: la igual
dad, la virtud. Que sea mujer
casada, y no de ermitaño, ni
beata, ni religiosa; su coro y
su oratorio ha de ser su obligación y su marido; y si hu
biese de ser entendida con
resabios de catedrático, más la
quiero necia; que es más fácil
sufrir lo que presume.

No la quiero fea ni hermosa. Estos extremos pone en

No la quiero fea ni hermosa Estos extremos pone en
par un semblante agradable;
medio que hace bienquisto lo
lindo y muestra seguro lo do
nairoso. Fea no es compañia,
sino suste: hermosa, no es regalo, sino cuidado; más, si
hubiere de ser una de las dos
cosas la quiero hermosa, no fea,
porque es mejor tener cuidado
que miedo, y tener que guardar que de quien huir.

No la quiero rica, ni pobre,
sino con hacienda; que ni ella
me compra a mí, ni yo a ella.
La hacienda donde hubiere virtud y nobleza, no se ha de

un pésame de por vida.

Ha de ser galana para mi gusto, no para el aplauso de los ociosos, y ha de vestir lo que fuere decente no lo que la vanidad de otras mujeres inventare. No ha de hacer lo que algunas hacen, siro lo que todas deben hacer.

Más la quiero miserable que pródiga, porque de la une se

pródiga, porque de lo uno se debe tener miedo y de lo otro se puede esperar utilidad. Sumo bien sería hallarla liberal.

se puede esperar utilidad. Sumo bien sería hallarla liberal.

En que sea blauca o morena, pelinegra o rubia, no pongo gusto ni estimación; sólo quiero que, si fuere morena, no se haga blanca: que de la mentira es fuerza andar más sospechoso que enamorado. Em chica o grande no reparo, que los chapines son el afeite de las estaturas y la muerte de los talles, que todo lo igualam. Gorda o flaca, es de advertir que, si no pudiera ser entreverada, la quiero flaca y no gorda, más la quiero alma en cañuto o pellejo en pie, que doña mucho y cuba en zancos. No la quiero niña ni vieja, que son cuña o ataúd, parque ya se me han olvidado los

que son cuña o ataúd, perque ya se me han olvidado los responsos; bástame mujer he-cha y estaré muy contento com que sea moza.

me compra a mi, ni yo
La hacienda donde hubiere virtud y nobleza, no se ha de
echar menos, pues teniéndola,
quien la deja por pobre, es vilmente rice, y no la teniendo, quien la codicia por rica,
es vilmente pobre.

De alegre o triste, más la
quiero alegre: que en lo cotidiaro y en lo propio, no nos
faltará tristeza, a los dos, y
eso templa la condición suave
y regocijada en ocasión decente; porque tener una mujer
pesadumbre más, arinconada
que telaraña...es juntarse con

Perceitor de mente mon tur
viese con extremo liudas ma
nos, y ojos y boca, porque co
estas tres cosas buenas en tur
inda manos, y los visajes y dormi
duras para aprovechar los oje
enfadarán al mundo; pues vi
ma mujer con los dientes (e
par en par porque los vea
par en par porque los vea
borra las perfecciones y el de
cuido disimula las faltas. Desearía mucho que no tu-viese con extremo liudas ma-nos, y ojos y boca, porque com estas tres cosas buenas en toda estas tres cosas buenas en toda perfección, es fuerza que no la pueda sufrir nadie: pues las manotadas porque le vean las manos, y los visajes y dormi'duras para aprovechar los ojos enfadarán al mundo; pues ver una mujer con los dientes (de par en par porque los vean, no es cosa sufrible. El cuidado borra las perfecciones y el descuido disimula las faltas.

### El hada de Anatole France

"Es "Le salón de madame Armand de Caillavet" el libro más interesante y quizás el único necesario de cuantos acerca de Anatolie France han aparecido después de su muer-te Es algo mejor que un ro-sario de anécdotas por grasario de anécdotas por gra-ciosas que sean o un manojo de comentarios por acertados que estén. Es la introducción al conocimiento de un aspecto esencial para comprender la obra del gran maestro: del clima en que se produjeron sus mejores frutos y del hada amiga que los regó y cuidó con mil desvelos, con un amor easi fanástico hasta verlos ma duros:

Esta hada fué madame De Caillavet. En su famose salén de gran burguesa parisiense: Anatole France encontró, pasa-dos ya los cuarenta años, la atmósfera mundana que nece-sitaba su espíritu inicialmente demasiado tímido, refinado y libresco. Y en la dominadora amistad de esa mujer halló la energía para producir, casi la energía para producir, casi la coacción que su nativa indo-lencia y su incurable pereza requerían. Sin ninguna exager ración puede decirse—en fa medida en que el desarrollo del temperamento depende de los estímulos exteriores— que si Anatole France no se atas— ón is se estanó en plans recó ni se estancó en plena ma-durez, si llegó a escribir sas obras más perfectas, fue gra-cias a madame de Caillavet, al

#### Conseio de una madre a su hijaque se casa

Conozco una madre cuyo consejo de despedida a sus consejo de despetula a sus hijas cuando parten eu su via-je de novios dice así: «Sé una buena esposa Quédate la ma-yor parte del tiempo en tu casa. Ocúpate tú misma de tus cosas y no vengas a ver a tu madre demasiado a menudo.» Y ni una sola de las hijas de esta señora ha tenido dificulta-

des matrimoniales.

Los hijos nunca necesitan tanto la ayuda de sus mamás tanto la ayuda de sus mamás como despues que se han ca-sado. ¿Qué hace usted en este sentido por los suyos? ¿Los está usted ayudando a ser me-jores maridos y esposas? Pro-mueve usted su felicidad ma-trimonial? ¿O aumenta usted con sus intrumisiones la nosi. trimonlai? ¿O aumenta usted con sus intromisiones la posi bilidad de un divorcio?

DOROTHY DIX

hada imperiosa que le vigilaba le impulsaba y le sostenía'.

Soy casado. Tengo una buena esposa, pero me he enamorado de un muchacha de 20 años. Que hare?....

QUERIDA MISS EIX:

Soy un hombre casado cou una buena esposa e hijos. Tengo 42 años de edad y me he enamorado de una muchacha de veinte que trabajó una vez bajo mi dirección Ella desea bajo mi dirección Ella desea que yo abandone mi hogar y me divorcie de mi mujer y luego me case con ella, pero me ssusta la idea de abandonar a mi mujer y mi hogar y mis hijos. Si me divorcio de de mi mujer y me caso con esta muchacha cere usted que ella todavía me amará cuando yo sea viejo, ya que es mucho más joven que yo? más joven que yo? EDUARDO

RESPUESTA No, lo creo. Me parece que

Pasa a la página 7

## Noticias de Limón

### Ha vuelto a arreciar el temporal en la Zona Atlántica

Limón, 22.—El buen tiem-po de ayer no duró más que un rato. Anoche volvió a ce-rrarse el temporal y a la ma-drugada la lluvia y el viento asumían caracteres de ciclón. asumían caracteres de ciclón. En la estrella los ríos han su-bido dos y tres pies por enci

bido dos y tres pies por encimo de los puentes, arrastrando el de Atlanta e inundando la región. La Finca Alsacia-Lorena, de 900 héctarias de bana no en producción. ha quedado lavada en grandes extensiones.

—Un tigre como de dos metros fue cazado por los peores de la finca de Mr. Meier. en la bomba, a seis millas de la ciudad por la línea y tres millas adentro, Antes de morir mató una magnifica perra que lo acossba. Hace unas tres semanas fué cazado por allí un cachorro de la misma familia. Aquí se exhi por alli un cachorro de la misma familia. Aqui se exhi-ben la enorme testa y una gran mano del gigantesco animal.

mal.

—La Gobernación, en la ciudad, y las agencias de poblicía en los distritos, han comenzado a entregar las cédulas del Parietto Civico. menzado a entregar las cédulas personales del Registro Cívico. Ya hay quejas en contra de alguna autoridad a la que se acusa de obrar parcialmente conforme a la tendencia política de un ministerio.

—Ha sido presentada queja y se prepara acusación formal contra el Juez Civil de la Provincia por resoluciones revo catorias de acuerdos de la Junta Electoral Principal. Los inter

Electoral Principal. Los inte' certificaciones

legales comprobando que el Juez dispuso la inclusión del nombre de un vecino de Si' quirres en las listas de sufra' gantes de esta ciudad y la ex-clusión de noventa ciudadanos clusión de noventa ciudadanos bien registrados. Alegan ade: más los interesados la filiación política del Juez, señalando su actitud como pública y noto-riamente adicta al bando a que pertenece el vecino de Siqui' rres, y adversa a la agrupación política a la que están afiliados los noventa ciudadanos ex los noventa ciudadanos ex cluídos. El partido perjudicado cree que se le ha puesto en peligro de no sacar el quinto unicipe en las próximas elec

ciones.
--En Santa Rosa, en la finciones.

-En Santa Rosa, en la finca de Alvarado, inundada en una extensión como de seis hectareas, perecióalnogado esta tarde Tomy Ho, de nacionalidad china. Cazando patillos se internó como cuatrocientas varas en la laguna, acertando a caer en una acequía cuya corriente lo arrastró. Un peque fio sob-ino que lo acompañaba a distancia, al notar la separación de Tomy, buscó auxilios in encontrarlo fiasta buen rato después. Seis jamaicanos que se dedicaron a buscar el cadáver como a las dos de la tarde, àcaban de venir con él al cuartel de policía, donde el Alcalde hizo las diligencias del caso y de donde se lo lleva abora la pobre familia de don Emanuel Ho.

\*\*Redactor Corresponsal\*\*

Redactor Corresponsal

## Traducciones de EL MUNDO dis de die.

#### reconocimiento Gobierno extranjeros del

(Editorial del New York Times.- Nov. 7, 1926)

El Secretario Kellogg se ha negado a conceder el paso por los Estados Unidos a Mme. Alexandra Kollontaí, Embaja dora del Soviet ante el gobier no de México. Esto da mayor no de Mexico. Esto da mayor actualidad a un artículo publ'cado por la «Asociación de Política Extranjera», referente a nuestra actual actitud hacía Rusia, a la luz del precedente americano. Se notan allí cuatro puntos: I—) Un gobierno extranjero que desee el reconocimiento debe esta en ceunocimiento debe estar en con-trol de facto, Esta fué virtual-mente la única condición pues mente la unica condición pues ta por nosotros desde el co-mienzo de la historia nacional hasta la Cuerra Civil, aun cuando antes con menor tras-cendencia, había surgido. 2—) la aquiesencia popular aparen-te a la aucoridad del gobierno de facto. 3—) En 1877 surgió la accedizión de mars en estade facto. 3—) En 1877 surgió la condición de que un nuevo gobierno para poder ser reco-nocido, debía «manifestar una disposición» por cumplir sus obligaciones internacionales Finalmente, 4—) el Presidente Wilson basó su negativa a re-conocer a Huerta en México, en la circunstancia de que Huerta había llegado al poder por medios no constitucionales Y esa misma actitud fue rea

Y esa misma actitud nie ten firmada al comienzo de este año en el caso de Nicaragua. Ahora surge la pregunta de si el Secretario Kellogg no ha si el Secretario Kellogg no ha
dado un paso nuevo al excluir
a Mme. Kollontai como per
sona que por sus actividades
en el partido comunista ruso
y por ser miembro del servicio diplomático del Soviet, ha es' tado «activamente asociada con el movimiento subversivo de la Internacional Comunista».

el movimiento subversivo de la Internacional Comunista. Para poder contestar mejor esta pregunta hay que echar otra ojeada sobre los puntos santes enumerados. Cuando el Presidente Coolidge se negaron a econocer los gobiernos lati noamericanos surgidos de golpes de estado, sólo dieron una especial y más enfática expresión a la aquiensecia popular en la autoridad de un nuevo régimen. Hablaron con énfasis extraordinaria, porque la la América Latina es un campo especial para los intereses americanos y porque la América Latina ha sido un enfermo cónico de violentas revoluciones. Similarmente a la observación ordinaria, la «disposición manifesta» a observar las obligaciones internacionales, es realmente idéntica, a un gobierno de facto capaz de cumplir dichas obligaciones internacionales. Los autores de nuestros papeles del estado no fueron ens yistas académicos. Un gobierno suficient mente fueron ensigistas académicos. Un gobierno suficientemente fuerte en el interior y que por lo mismo puede ser un por lo mismo puede ser un buen vecino, pero que no quie-ser buen vecino, no habría significado mu-ho en nuestra vida, «El reconocimiento es una invitación al intercambio.»

Nuestra histórica política, de este modo, se reduce de cuatro principios a dos: con-trol de facto por un nuevo

te para cumplir sus obligaciote para cumplir sus obligacio-nes internacionales y aquie-sencia popular aparente en el nuevo gobierno. El proceso de reducción puede todavía adelantarse un punto. Puede darse por seguro que el De-partamento de Estado no exi-cirá damaciado la equiración

partamento de Estado no exi-girá demasiado la aquisencia popular, donde esté estable-cido el control de facto. Si se tratara solamente de que el gobierno Soviet es una dictadura establecida por la fuerza, el reconocimiento ame-ricano no se pregaria. Se llegaricano no se negaría. Se llega por lo tanto al único princi plo básico: la disposición ma-nifiesta de parte de un go bierno nuevo a cumplir sus obligaciones internacionales. El caso nunca ha sido presenta do más claro que cuando Hu ghes era Secretario de Esta

El Secretario Kellog no ha establecido un principio nue vo. Afirma que el gobierno Soviet no ha sido un buen vecino. Entre sus obligacio nes internacionales habría que incluir, además del pago de sus deudas y el no confiscamiento de la propiedad de súbditos extranjeros, el abstenerse de crear dificultades a otros go bieraos en sus propios terri torios. No sólo la legalidad y el

Varios accidentes por

precedente dan forma a política. También la conveniencia cuenta. Si un go dan forma a la bierno siente que necesita ur gentemente la compañía de otro gobierno, lo reconocerá de cualquier manera. Alema-nia reconoció al Soviet en 1922, a pesar de que en Moscow se estaba tramando una re volución comunista en Ale volución comunista en Alemania; pero Alemania nece'
sitaba el apoyo de Rusia con'
tra los aliados. La Cran
Bretaña reconoció a Rusia en
1924, porque así lo necesitaba
el comercio británico. Francia
reconoció a Rusia porque no
deseaba que dar se atrás
en la aspiración al
hipotético comercio ruso, y
porque el bloc radical de Herriot tenía el poder en Paris.
Lo que ha impedido hasta
ahora el reconocimiento americano de Moscow, es la ausencia de un argumento de interés ricano de Moscow, es la ausen-cia de un argumento de interés propio. La teoría de la dicta dura, sobre la cual se basa el gobierno Soviet, y los princi-pios de comunismo a los cua-les se dedica, no son satisfacto-rios para el pueblo americano. Los beneficios materiales del intercerbia con Pueira ana intercambio con Rusia, apa-rentemente no han impresio` nado tanto a la Administra` ción, como para ser contun' dentes

## los juegos de pólvora gobierno, a un grado suficien-

En el curso de una semana se hen presentado varios acci-dentes motivados pór los jue-gos de pólvora. Los cohetes, triquitraques, cachiflines, recá-maras y perseguidores se han convertido en un peligro para

los niños. Hace dos días un estudiante del Seminario fué auxiliado por el Dr. Jiménez Núñez debido a una explosión inesperada- Asimismo en varios esta blecimientos comerciales se han registrado accidentes.

Y en las noches, en las retretas. resulta muy molesto para las señoras y señoritas la desagradable diversión de los chicos que se dedican a quemar petardos en pleno parque y las barbas de la policía. Esto da una impresión de aldea.

Seriamente llamamos la atención al señor Director de Policía para que con su actividad acostumbrada le ponga co to a estos hechos.

#### El Almacén Municipal

Tuvimos ocasión de visitar este Departamento al cuidado de don Mariano Zúñiga, y sa limos altamente satisfechos del limos altamente satisfechos del orden que allí impera. Rn ese Departamento son custodiados todos los materiales que destinan las Comisiones Técnicas a los trabajos públicos y todo se entrega mediante órdenes debidamente controladas. En igual forma se reciben los materiales. Mensualmente se preteriales. Mensualmente se pre

senta un informe.

Nosotros felicitamos al Sr.

Zúñiga por su dedicación al
puesto que sirve.

#### Corrigiendo un error

En nuestra Nota Editorial de ayer acerca del viaje de los deportistas panameños, se deslizó un err or de imprenta que nos apresuramos a corre-cir.

gir.
Donde dice "Por tratarse de un Jefe de Estado extraña" mente justo», debe leerse: por tratarse de un Jefe de Estado extrañamente adusto".

# Remington Portatil

(La mejor máquina de escribir)



Avisamos a todos los suscritores del Grupo Nº. 4 de los CREDITOS EN SERIE DE N°. 4 de los CREDITOS EN SERIE RE-MINGTON PORTATIL, que el 10 de Diciembre próximo efectuaremos la primera cancelación

#### Remington Portatil

Es el mejor regalo que se puede hacer para Navidad. El más UTIL

Teclado Universal — Carro Ancho Rápida — Fuerte — Liviana

Aproveche la oportunidad y suscribase al GRUPO N°. 5 DE CREDITOS EN SERIE

## Remington Portatil

es la forma más cómoda de hacerse de una buena máquina de escribir

SOLICITAMOS PROSPECTOS

Agentes:

DURAND & JURADO Limón F. L. ENRIQUEZ
Puntarenas
AUGUSTO JENKINS San Ramon Enrique VEGA Grecia



RAUL GONZALEZ G. Cartago ARTURO LORIA M. Heredia
OVARES & JENKINS
Atenas
J. ADAN CAMPOS
Santo Domingo

The Costa Rica Mercantile Co. SAN JOSE

## VIDA SOGIAL

En finas esquelas hemos re cibido las participaciones si guientes:

-Luis Matamoros tiene el gusto de participar a Ud. el próximo matrimonio de su hija Claudia con el señor Guillermo Borbón G.

-Alfredo Borbón G. y Julia de Borbón tienen el gusto de participar a Ud. el próximo matrimonio de su hermano Guillermo con la señora Claudis Matamoros.

dia Matamoros. San José, C. R., Noviembre de 1926.

—Aquilea v. de Saborio participa a Ud. el próximo matrimonio de su nieta Carmen con el Sr don Edward Sasso R. que se efectuará el 1º de Di

ciembre entrante.
Alajuela, C. R., Noviembre

de 1926.
—Samuel A. Sasso parti'
cipa a Ud. el próximo matri'
monio de su hijo Edward con
la señorita Carmen Beer S.
San José, C. R., Noviembre

«El Mundo» tiene especial

## Visita a Pavas

Ayer visitaron el distrito de Pavas algunos de los Srs. Mu nieipes en compañía del Sr. Interventor con ánimo de reinterventor con ánimo de re-visar algunos trabajos en el camino ordenados recientemen-te. Asimismo inspeccionaron algunas propiebades municipa les que se encuentran arren-dadas.

dadas. Se nos informa que también se hacen trabajos importantes en los distritos de Hatillo y

en los distritos de Hautto , Curridabat. Al regreso y con ocasión del día de su santo el señor Regidor Cardos obsequió con una comida a alguos de sus compañeros. Nosotros nos complacemos en salndarlo con tal motivo.

tinguidas parejas que en breve han de celebrar sus enlaces matrimoniales, sus más cordia les felicitaciones.

#### . ENFERMOS

Bastante delicado de salud se encuentra desde hace al gunos días el Lic. don Al berto Pacheco.

Don Manuel Bouza ha continuado mejor de la operación que le fué praticada en días p sados.

—Guarda cama don Manuel E. Velázquez.

E. Velázquez.

#### DAMITA ENFERMA

Delicada de salud se encuen-tra la señorita Adilia París quien en la tarde del lunes sufrió un accidente Deseamos que mejore pronto

COMPAÑERO ENFERMO Don Fernando Borges se halla enfermo. Durante cuatro días tuvo la necesidad de guar-dar cama. Posiblemente haga nu viaje a la zona del Pacifico con el fin de restablecerse

#### VIAIEROS

Partió para Limón el Subins pector de Hacienda de esa provincia don Aurelio Castro. —Para el mismo puerto salió don Mario Bengoechea.

#### COMIDA

Próximamenie le será obse-quiada una camida al joven don José Sauma con motivo de su próxima boda. La or-ganizan los miembros de «La Prángana».

#### ENFERMOS

La señora de don Juan Fuentes Soto se halla deliea' da de salud. También doña María de Pastor esposa de don

Miguel Pastor.
Sigue mejor doña Clemencia Luján de Larrad.

### El San Jose Athletic Club se asocia al Comite que organiza

el Carnaval Hemos recibido la siguiente

Estimado consocio:

La Directiva del San José
Athletic Club ha decidido prestar todo su apoyo a la Comisión de Fiestas Civicas en lo
que se refiere a la organización del Carnaval en Costa
Rica, disponiendo como primera medida, elegir una Reina
del Club, que tomará el nombre de «Reina de la Juventud»
y seis Damas de Honor. Dicha
Reina y sus Damas serán elegidas de acuerdo con las siguientes bases:

a) Cada socio designará a
las siete señoritas que en su

las siete señoritas que en su concepto merezcan ese honor; b) El miércoles de esta se

mana 24 del corriente mes la

b) El miercoles de esta se' mana 24 del corriente mes la Directive, en sesión públice, hará el escrutinio respectivo, nombrando Reina a la que haya obtenido el mayor número de votos; y Damas de Honor a las que la sigan en número.

() La Directiva del Club decidirá en sesión secreta cualquier empate que ocurriere en las votaciones.

d) El Club pendrá todos sus empeños en que su Reina sea elegida como Reina del Carnaval; y si tal cosa ocurre, la primera Dama de Honor será elevada al trono real, es cogiéndose una nueva Dama entre las señoritas que hayan obtenido mayor número de votos sin alcanzar el cupo necesario para ocupar este cargo cesario para ocupar este cargo en la primera votación,

Esperando que usted se sir va enviar su voto firmado an. tes de las ocho dei miércoles la presente semana, en que se hará el sscrutinio respectivo, nos suscribimos de Ud. attos.

Luis Demetrio Tinoco h.

Presidente

Juan M. Castro Dobles Secretario.

Labores del Congreso

## Se aprobó en primer debate

## el proyecto de la Planta Elèctrica de Esparta Diez mil colones para la Orquesta Sinfónica

Fué leída la nueva amplia Fide leida la nueva amplia-ción a sesiones extraordinarias para conocer de varios proyec-tos: gastos de las tropas en la frontera Norte, sueldo del Pro-motor Fiscal, libertad de im-puestos aduaneros para la in-dustria de la seda y auxilio de diez mil colones a la asociación musical para su jira por el exterior.

Pasaron a las comisiones res pectivas.

Fonseca defiende el arte y el deporte

El señor Fonseca Zúñig pronunció un discurso apoyan pronunció un discurso apoyan do calurosamente el proyecto de anxiliar con diez mil colo nes al grupo de artistas nacio nales que se dirige a los de: más países de Centroamérica y a México. Habló de su entu siasmo para al opor tismo y a misiones artísticas co-

mo esta que honrarán al país-Terminó pidiendo dispensa de trámites. Y fué aprobada. Asimismo el proyecto en pri er debate

Planta Eléctrica de Es-

Presidente.-Continús la dis-

Presidente.—Continui a dis-cusión sobre el proyecto de la Plauta Eléctrica de Esparta. Albertazzi. — Los señores Arias y Riyera, miembros de la comisión dictaminadora, se encuentran ausentes. Y por la importancia del debate, la Mesa pradeía postervar el esunto por prodría postergar el sunto por unos momentos ya que ellos no tardarán en presentarse Presidente.—Es imposible.

Presidente.—Es imposible Ayer el asunto quedó para vo

rse hoy. Albertazzi — Pronuncia

discurso refutando al señor Bal discurso retutando ai senor bai todano; se tefiere a la cuestión de gastos al asunto de los materiales y al cargo injusto de que se trate de una festina: ción. Declara que al lado del ción. Declara que al lado del dictamen ratificado de los per ritos sólo se han expuesto ar gumentos sin respaldo en la verdad.

verdad.

Hace moción para que la votación sea nominal.

votación sea nominsi.
Fué aprobada.
Y también el proyecto en
primer debate por 22 contra 16
Dijieron así: Coto, Benavides,
Cortés Claudio, Odio, Cabezas,
Facio, Ortiz LErnesto, Trejos,
Hidalgo, Ortiz José Joaquín,
Carranza Solis, Albertazzi, Chacarranza Solis, Albertazzi, Chaverri, Castro Horacio, Rodriguez Pablo, Rodríguez Abraham, Brenes, Pinto, Robles, Leiva, León Herrera y León Cortés

Cortés
Dijieron no: Urbina, García,
León, José Daniel González
Joaquín, Lobo, Orlich, Padilla,
Alvarado Quirós, Picado, Fournier, Carrillo, Baltodano Valencianc, Volio, Fernández y

Fonseca.

Baltodano — Presenta varias mociones, para suprimir los diez mil colones de un tunel, los quince mil colones destina dos a que el contratista repon ga la maquinaria, presenta un plan de bouos pidiendo un beneficio para Liberia.

Presidente .- Le indica al orador que en sesiones extrao dinarias no cabe su moción sobre el punto de Liberia.

Baltodano - Pronuncia discurso indicando que existen presedentes v manifiesta que que también es parte de la república así como se ayuda intereses particulares.

Brenes - Pide se suspend an

hoy por estar desintegrada la comisión de hacienda.

Segundos debates

Se aprobaron en segundo debates los siguientes proyec' tos: Reorganización de la ofi' cina del Catastro. Creación de nuevas plazas

en la aduana de Puntarenas. Creación de la escuela de

agricultura.

Arancel de Aduanas

Se puso en discusión el dic tamen de la comisión especial de la Cámara sobre el proyec-to para reformar el arancel de aduanas (retiro de los bonos revolucionarios).

revolucionarios).

Se promovió un largo de-bate El señor Brenes Ortiz defendió el dictamen amplia-mente, exponiendo las razones sustentadas por la comisión.

El señor Urbina hizo mo-

El señor Urbina nizo mo ción, que se postergó, para no suprimir el aforo de la plata pues dijo que no había razón para beneficiar a las compañías Abangares, Gold Field, Saora Familia y otras, pudien do empianos ese din ero estados para la companión de completos ese din ero estados para la companión de completos ese din ero estados para la completos ese din ero estados para la completos para la completos ese din ero estados para la completos ese din ero estados para la completos para la completo de completos para no completos para para no completos para

auxiliar a alguna escuela de la república.

Se dejó la moción para el detalle.

El diputado Ortiz don Er nesto, presentó una moción para que el aforo de los autos no de carga, se califique con forme a su precio neto y a la tarifa de 50 céntimos: esto es sin tomar en cuenta el empa que. Dijo que los autos venían va listos para el servicio y que eso no perjudicaba al fis co y en cambio abría las ac tividades por Puntarenas, con beneficio para una empresa nacional y con beneficio para los trabajadores.

El señor Castro R. la moción. manifestando que en caso de fraçasar presentaria una para que los autos fueran

calificados ad valorem.

Participó en el debate el señor Leivs, adversando al señor Castro.

La moción del señor Ortiz fué aprobada.

Se suspendió la discusión enpor lo avanzado de la hora.

#### La Pavimentación

El Dr. Hernández public? un interesante artículo de diversas gestiones que se han hecho en otros tiempos sobre pavimentación. Celebra sobre pavimentación. Celebra' mos que el estimado Sr. Mu nicipe tenga entusiasmo por esos trabajos y suponemos que a ese artículo seguirán otros delineando algún plan al res' pecto. De ese modo se des' pierta el entusiasmo por esa obra, a fin de que se lleve a cabo cuanto antes, pues así lo exige el creciente tráfico de la ciudad.

#### El emprestito municipal

En la última sesión munici-pal sedió un voto de agrade cimiento al par que se recono-cieron sus servicios extraordi-norios, al Sr. Contador Muni-cipal con motivo de sus ges cipai con motivo de sus ges tiones para obtener el contrato con el Ánglo para refundir la deuda municipal que ya está en ejecución y que le dió a la Comunidad una economía con-

siderable.

Al discutirse esc asunto el
Sr. Regidor Chaves hizo men' ción también de los otros im-portantes servicios prestados por el Sr. Contador a la Co-munidad en el ejercicio de su

munidad en el ejercicio de su cargo.

Ha sido recibida con mues' tras de especial simpatía esa justa actitud de la Municipa' lidad que la opinión pública pedía y tenemos entendido que el Sr. Gobernador que sabe reconocer los esfuerzos en bien de los intereses mu' nicipales presentará cuanto antes el correspondiente presu' correspondiente presu puesto extraordinario, para cum-plir con las formalidades de a ley, según entendemos.

#### SILUETAS

## Don Cleto González Víquez

Al comenzar a escribir estas líneas hemos recibido uca impresión tristísima: en un miting político celebrado anteanoche, uno de los oradores, con palabra virulenta, cáustica y au daz, llamó bandidos y tradiores de la patria a los enemigos de su partido. Esta excesiva libertad nos hace meditar en los hombres que mañana en los hombres que mañana saldrán a la árena de la lucha con banderas distintas. No sa bemos quiénes sean los can didatos, pero es lo cierto que ya se da un nombre con toda propiedad: don Cleto González yíquez, uno de los abogados más distinguidos de Centroa-mérica, un hombre de intelecto superior y de espíritu fuerte y un ciudadano respetable en un ciudadano respetable en todo concepto. Las luchas po-líticas deben mantenerse en mayor altura y jamás hombres como don Alberto Rchandi, den Carlos María Jiménez,

#### Importante conferencia entre bananeros

Anteayer se celebró una im portante reunión entre los se flores Mr. Mársh, administrador de la United, don Alberto Ortuño, Presidente de la Liga de Bananeros y el Lic. don Cleto González Víquez. La entrevista duró más de tres horas y según entendemos trataron asuntos de palpitante interés.

El señor Ortuño se encuen tra muy bien impresionado de la forma en que fué recibido por Mr. Marsch.

don Cleto Conzález Víquez, don Máximo Fernández y tan don Máximo Fernández y tan-tos otros más, est un país que se precia de culto, jamás. re-petimos, debieran ser víctimas del escarnio despiadado de los oradores de plazas públicas. Pero bien, el capitán Lagardere no se propone reformar a nadie y menos a dar consejos cuando sus propósitos son

otros.

Hoy vamos a siluetear al
Lic. González Víquez. Su figura es muy conocida en Costa
Rica y además, no seríamos
seríamos a trazar. nosotros los llamados a trazar su perfil de hombre público Don Cleto siempre ha sido muy madrugador, como deci-

mos corrientemente. Siendo Jefe de Estado visitaba las oficinas públicas en las primeras horas de la mañana. Una vez llegó a la Pagaduría Nacional muy temprano. Allí estaba Samuel Uribe, el simpático bohemio de grata memoria, el cual le dijo a don Cleto que lo andaba buscando, pues necesitaba veinticinco colones El Presidente se los dió, pero según cuentan las crósió: Siendo mos corrientemente. Jefe de Estado visit peto según cuentan las crómi-cas jamás volvió a aquel de-partamento.

Otra anécdota de don Cleto

outa anecdota de don Cleto es la siguiente: Aquileo Eche-verría era muy querido por el Mandatario y en una ocasión el poeta que se encontraba de visita en su oficina, escribió en el secante del cartapacio un

«Tras de cien colones ando,

«Tras de cien colones ando, y úrgenme de tal manera, que conseguirlos quisiera, aunque fuera trabajando.» Huelga decir que por la tarde el poeta recibía una afectuosa tarjeta del Presidente-Pero hay otra anécdota del illustre ex mandatario que me-liustre ex mandatario que meilustre ex mandatario que me rece citarse.

rece citarse.

Hace unos cinco o seis años pasaba don Cleto por la casa de habitación de la familia Borges, que vive a poca distancia de su residencia, y como tancia de su residencia, y como notara que un granuja haefa esfuerzos por tocar el timbre, se acercó amable y bondadoso ofreciéndole sus servicios. El chico los aceptó encantado, mirando alegremente cómo el señor Conzález Víquez contribuía a su deseo. Pero, cuál no sería la sorpresa del distinguido ciudadano cuando el chico. seria la sorpresa dei distingui-do ciudadano cuando el chico le dijo nervioso: «ahora: don Cleto, corramos...» El rapaz salió a escape. y también el ex Presidente haciéndose el zorrillo, se batió en retirada.

Estos pasajes revelan el ca rácter amable, servicial y com placiente de don Cleto.

LACARDERE

## Preparación de Maestros

El prosesor don Ave. nández Vásquez, actual Direc\* tor de la Escuela Porfirio Bre-la Proximo 1° de nes, abrirá, el próximo rº de diciembre, en el local de su escuela un curso de preparación de maestros Elementales y superiores.

Es conveniente que los as pirantes a esos títulos, se presenten a recibir sus lecciones

senten a recibir sus lecciones desde el primer día, ya que des' de el principio se comenzará el desarrollo de las distintas tesis en cada asignatura.

Esta labor del señor Fernández Vásquez que ha venido realizando desde hace varios años, ha dado magníficos resultados y a ella deben su titudo la gran mayoría de los maestros Superiores y elementales del país. del país.

dei pais. Es pues, la oportunidad par ra todas las personas que de seen abrazar la noble y meriti sima profesión del Magisterio-



La información diaria de este periódico, y, no habra duda que será su periódico favorito.



## Mañana jueves se estrenará en el TEATRO MODER-NO el "Ladrón de Bagdad'

una de las obras magnas de la pantalla



The redoubtable Doug is a lovable irresponsible rascal as THE THIEF OF BAGDAD.

Hace mucho tiempo que se viene anunciando en Costa Ri ca por la empresa de los Tea-tros Moderno y Adela, provec-dora de los cines del Circuito Girton, la presentación de EL LADRÓN DE BAGDAD, que LADRÓN DE BAGDAD, que por fin será estrenada mañana jueves en la función de moda de las 8 30 p. m. del MODER-NO. Tan intensa propaganda ha obedecide a varias razones poderosas. En primer lugar, desde que esa supercinta fue filmada en los Estados Unidos. Elmada en los Estados Unidos se tuvo por las noticias entu siastas de la prensa norteamericana la seguridad de que se trataba de algo monumental y dilecto y las obras de esa clase son las que se escogen entre miles para el público costarricense. En segundo lugar, EL LADRON DE BAGDAD es la Cinematización de gran lujo de uno de los cuentos más conocidos y emocionantes de "Las ano de los cuentos mas cono cidos y emocionantes de "Las Mil y Una Noches", el libro que todos los niños han leído y que los hombres jamás han-olvidado; y nada puede ser

tan grato para un espectador, como contemplar en la admira ble realidad de la pantalla uno de los viejos sueños de Oriente que con más dulzura han arrullado los sueños infantiles En tercer lugar, para no seguir dando razones, en EL LA-DRON DE BAGDAD figura en rol de', primer término el gran actor, favorito insusti-tuible en el mundo entero, DOUGLAS FAIRBANKS, pa ra quien cada una de sus nue vas interpretaciones, a pesar de la perfección y bizarría de de la perfección y bizarría de las anteriores, viene a ser un paso más en la escala de su gloria, que parece interminable. No ver esta grandiosa producción en su estreno, sería privarse en consecuencia de ver una de las mayores obras maestras del cinema y tanto es así que sólo quedan ya pocas localidades, pues no hay josefino ni josefina de buen gusto que no se apresure a gusto que no se apresure a gozar de las primicias de esta exhibición prodigiosa.

### **United Fruit Company** SERVICIO DE VAPORES

Los vapores PASTORES, ULUA, TOLOA y CA. LAMARES que hacen el servicio entre New York y Limón, llegarán a este último puerto los días Jueves en la mañana y zarparán los SABADOS en la tarde, ha ciendo escalas en ambos viajes en Habana, Cuba Cristé.

Los vapores CARTAGO, HEREDIA y PARISMI. NA tocarán en Limón los días Lunes de cada semana en la mañana, y saldrán para Nueva Orleans, vía Cristóbal y Habana, tan pronto como hayan concluido de

vapores CAVINA, ARIGUANI y CARAR. Los que hacen el servicio entre Avonmounth y Limón llega. rán a este último puerto quincenalmente los Jueves en la mañana y zarparán los Viernes en la tarde. Estos vapo res harán escala de venida en Barbados y Trinidad y de regreso en Cristóbal y Kingston.

Para más informes dirigirse a las Oficinas de la Compañía en Limón, o a los Sub Agentes en San José, señores Sasso & Pirie Suc.

Noviembre 2 de 1926,

M. M. MARSH,

#### Candidatos a Municipes

Faltan muy pocos días para las elecciones municipales. Las actividades que se despliegan actividades que se despiegan en ese sentido toman fuerza y posiblemente en la próxima semana ya se conozcan las papeletas de los candidatos por las tres agrupaciones principales; entre los nombres que suenan en los diferentes circulas. los, figuran los siguientes: Al-berto González Lahamann, Dr-don Rafael Calderón Muñoz, don Ratael Calderón Muñoz,
Dr. don Benjamín Hernández.
don Fernando Castro Cervantes, don Alfredo Sasso, don
Santiago Güell, don Iaime
Cardos, don Ramón Bedoya,
don Roberto Smith, don Luis
Castro Ureña y otros másElementos del partido agri-

cola miran con simpatía la elección del distinguido ciuda-dano den Ricardo Fernández Guardia cuya actuación en la Cámara Municipal sería, indu-dablemente, de mucho valor-

Por otra parte en las filas del reformismo se pide conse-cuencia para el regidor Cardos quien con entusiasmo ha per-manecido siempre en sus filas.

El señor Sasso tiene muchas posibilidades. El comercio rio le prestará su contingente

El señor Castro Cervantes no tiene ningún interés en el asunto y hasta nos ha dicho que desea pasar desapercibido de la publicidad a la cual siempre huye.

### Quedan tres puestos para tablados

En la Secretaría de la Comisión de Fiestas Cívicas se oirán propuestas, hasta el jueves 25 de los corrientes, a las 20 horas, para los tres puestos de tablados
que restan por rematarse: Nos. 26 y 25 del lado Este,
frente al. Taller de Obras Públicas, y el N° 24, que
forma esquina al lado Sur

No se adjudicaron en el remate del domingo, por

no habbe convenido las propuestas hechas.

De no adjudicarse el jueves, se rematarán el domingo 28 de los corrientes, a las doce horas, al rema: tarse los puestos para chinamos.

Comisión de Fiestas Civicas de San José.

#### Beneficio y despedida de Gloria de Armiñan

Mañana jueves se despide del público josefino, la bella soprano lírica, GLORIA DE, ARMIÑAN; que prepara una bellísima audiciór—ya felizmen-ARMINAN, que prepara una bellísima audiciór—ya felizmente repuesta—de su indisposición de gripe que sufrió en la semana próximo pasada. GLORIA y el barítono señor Mario Ramos, cantarán un precioso repertorio de números de operas, y de zarzuelas, que entusiasmará a la concurrencia, entre ellos, Dinorah, Pagliacey Traviata, Los Gavilanes Mariuxa, Marina, etc. Elementos nacionales de mucha valía, co liborarán en esta hermosa fiera del belo canto, que dejará muy gratos recuerdos en el público josefino.

Bien conocida es la pasión que el público de San Jusé ha sentido siempre por los buenos cantantes y abora se le presenta la oportunidad de poder aj reciar a la artista Cubana, que en todo el esplendor de su juventud y de su belleza, se hará aplaudir estrepitosamente en esta velada cuyo magnifico

te en esta velada cuyo magnifico éxilo aseguramos desde luego.

#### Reunión pública y deliherativa sobre la cuestión bananera

La Sociedad Economica de La Sociedad Ecónomica de Amigos del País ha pasado una círcular invitando para una reunión pública y deliberativa, que se celebrará el 20 de los corrientes, en uno de los teatros de esta capital; para discutir el contrato banarero y del Ferrocarril a Río Frío.

Han sido invitadas: la Cá

Frío.

Han sido invitadas: la Cá-mara de Comercio, la Cámara del Trabajo, la Cooperativa Gonstructora, el Banco de Co-operación, la Liga de Bananeros y varias agrupaciones obre-

ras También se lanzará un ma' nifiesto al país, invitando a tomar parte en esa asamblea.

## CEMENTO (f; 15.50

Adela v. de Jiménez e hijos

## Teatro ADELA

Las últimas cinco partes de la super joya de gran esplen dor «Sarita la del Circo», serán dor «Sarita la del Circo», serán corridas hoy a las 7 p. m. en la función única del Adela, terminando así en obsaguio del público interesado la exhibición comenzada anoche de tan notable producción de los estudios californianos. Los primeros papeles están a cargo de dos maestros de la escena muda, la gentil Carol Dempsmuda, la gentil Carol Dempster y el refinado psicólogo
W. C. Fields, quienes secundados por un selecto personal
de verdaderas notabilidades
consagradas, sacan adelante con
una exquisita pureza y fidelidad el tema de suyo trascemdente de la película Es de
observar que el público todo,
aun en los sectores menos
preparados para los virtuosismos del celuloide, comprende
a fondo el dual aspecto de
esta producción, en la que
dentro de un ligero y alegre
marco de vida propia de volatineros y payasos, se desarrola un romance sentimental
que en muchos de sus episodios alcanza los límites de la
tragedia de los sentimientos dios alcanza los límites de la tragedia de los sentimientos humanos, demostrando que ella como las buenas enredaderas prende en todas partes, y que el corazón del hombre y de la mujer son los mismos en todo tiempo y lugar

#### Arregie del camino a Villa Colón

El señor Presidente de la República ha ofrecido a unos vecinos de Villa Colón, que en el mes de enero se conti nuarán los trabajos para ter' minar el arreglo de la carrete-ra que conduce al Puriscal, en la sección Santa Ana Villa Colón.

Muy entusiasmado está el vecindario con la noticia, y se propone contribuir al alcance

## Suscribase hoy mismo

## Acciones de mercaderías New England Grandiosa Serie "Valentine"

Con ( 6.00 semanales tiene derecho a un minimo de ( 275.00 y a la participación en

8 obsequios en efectivo por valor de..... \$ 800.00 y 25 obsquios en mercaderías por valor de Ø 1500.00

Con un pequeño desembolso de C 2.00 ó © 6.00 semanales, DESDE EL PRIMER PAGO, puede Ud. disponer de mercaderias HASTA POR LA SUMA TOTAL DE LA ACCION.

DICIEMBRE SE ACERCA

Nuestro sistema le brinda el medio más fácil y más seguro para hacerse de mercaderias en NOCHEBUENA.

Almacenes New England DELCORE, ARONNE & o.

### Se habla de dificultades en los circulos bananeros

Ayer se nos comunicó la noticia de que en el círculo de los bananeros existían algunas los bananeros existían algunas oificultades con motivo de la respuesta de de Mr. Marsch a las publicaciones del Comité de Acción. Parece que el Lic. don Victor Guardia, abogado de la agrupación y el señor don Victor Manuel Iglesias estaban dispuestos a retirar su colaboración de la campaña luisidad. iniciada.

iniciada.
Por otra parte se nos informó que dentro de pocos días se verificará una reunión en donde se expondrán las quejas, una de ellas es una acusación por la actitudadel señor administrador de la empresa fru

#### leatro Moderno

De conformidad con lo prometido, esta noche a las siete se concluirá en el Moderno la interesante proyección co menzada anoche, esto es "Te resita", lindo fotodrama que tiene acción en una aldea de pescadores y que como siempre cautiva al público per sus delicadezas, por su tema de sencillo y profundo dramatismo y por la admirable interpretación que de sus roles hacen todos los artistas del reparto, entre los cuales figuran en primera línea la deliciosa estrella Mary Pickford y el elegante actor Lloyd Aughes. En la función de las ocho y media se repetirá a encarecida solicitud de gran parte del público la obra maestra de Carlos Chaplin, que con el título de «En Pos del Oro» él escribió para la pantalla, dirigió con ardor y entusissmo e interpretó en el papel arduo de protagonista La escena en la solicitaria Alas ka, en la época de la fabere del oro de Klondike que volvió locos a tantos buenos cristimos. En la obra hay humorismo y tragedia, tal como Chaplin los entiende y sabe pre sentarlos de modo exclusivo. Mañana jueves, en la función semanal de moda, se estrenará una de las joyas cumbres de la cinematografía norteamericana y que ha obtenião un clamoroso éxito mundial: De conformidad con lo pro

#### Labores de los Resguardos Fiscales

Tala de árboles

El Jefe del Resguardo Fiscal de San Marcos encontró la semana pasada varios árboles cortados en las orillas del río San Marcos. Como la ley prohibe y cas-

Como la ley promibe y cas-tiga la tala de árboles en los bosques de las márgenes de los ríos el referido Jefe detuvo a Celso Porras, por haber sido quien cortó aquellos árboles.

Casa de Juego

En Esparta fué capturada, por el Resguardo Fiscal de aquella localidad, una casa, de juego de dados.

Fueron detenidos también cinco individuos que el Resguardo sorprendió jugando. La casa pertenecía a un individuo de apellido Campos.

#### Fábrica de licor clandestino.

F1 Resguardo Fiscal de Tu r'i Resguardo Fiscal de Tu-rrialba aprehendió antier en Torito de aquella jurisdicción una fábrica completa para ela-borar licor clandestino y dos-cientos litros de fermento. La fábrica estaba instalada en una propiedad de Francisco Avullar, quien aprese como

Amilar, quien aparece como ú co indiciado.

#### Esta noche en Teatro América

La empresa del TEATRO AMÉRICA, antes de exportar la hermosa super producción de arte francés, titulada «Los Hijos de París», ha dispuesto dar una última exhibición de esta obra monumental—en todo sentido—, esta noche en tanda

dar una última exhibición de esta obra monumental—en todo sentido—, esta noche, en tanda UNICA de las siete, para que el público pueda ver toda la obra razón por la cual no habrá tanda a las ocho y media.

\*Los Hijos de Paris es película de largo metraje: su ar gumento es bellísimo: los amores de la obrera Ginette, con el arquitecto Garnier es uno de esos bellos idilios que se ven en todas partes, tanto en París como aquí mismo. Pero lo que da a esta novela una espiritualidad romántica, de gran belleza, esta forma en que está desarrollada y presentada, para que pueda ser vista por las personas más intransigentes en punto a moralidad. En París mismo, esta obra aficanzó un número de exhibitiones asombroso, pues se unantuvo en el cartel por un tiempo tan largo que pocas películas alcanzaron. Ha sido calurosa: tan largo que pocas películas alcanzaron. Ha sido calurosa-mente elogiada en todas partes del mundo por su perfección soberana. Cada tipo que en esta obra toma parte, es una crea-ción superlativa. No hay pues, que perder esta gran tanda, por nada del mundo

## AMEBALINA

Producto garantizado para combatir las Amebas Certificados médicos de primera clase Pida Prospecto De venta en las principales Boticas

Informes: CARLOS MANGEL Parque Central

## Del Mundo Cartaginés

Las más de las veces nues Las más de las veces nues-tras entrevistas periodísticas se hanresuelto con elementos que por su alcuraia abolengo y posición económica, tienen grandes arraigos en nuestro medio ambiente, influyentes ajo distintos aspectos, en uchas de las actividades so-

Hoy nos referimos también, Hoy nos referimos también, en someros detalles, a ciertas actividades patriarcales de un humide hijo del pueblo, que ostenta como legítimo blazón, la lealtad de un corazón sano y siempre bien intencionado y la independencia de una vida económica, herencia efectiva de un trabajo honrado. Don Hipólito Montoya, influyente vecino del distrito del Carmen, muy conocido entre nosmen, muy conocido entre nos-otros, es hoy el tópico de nues-tra crónica. Hombre sano, de tra cronica. Hombre saño, de costumbres reservadas y metódicas; humilde en su aspecto, viste con sencillez y esmeditabundo y conciso en su
conversación. Hombre de acconversación. Hombre de ac-ción, de espíritu emprendedor, no se contenta con su propio bienestar, de gran corazón co-mo es, se duele del mal ajeno, ha sabido más de un vez en-jugar lágrimas de dolor y tri-bulación, y su extremada bon-dad ha sido motivo en varias ocasiones para abusos de con fianza que le han perjudicado en sus propios intereses y herido en la profundidad de fianza que le han perjudicado en sus propios intereses y herido en la profundidad de su alma. Tiene su partido que le sigue, su gente que escu-cha su voz y que en tiempos de política espera sus indica-ciones: ejerce dominio entre algunos elementos de su ju risdicción risdicción.

risdicción.

Influenciados por la con fianza y simpatia que nos inspira, damos de él estos de talles, no sin comprender que su modestia sufrirá con nues tra manera de pensar. Con versamos con él con alguna versamos con el con alguna frecuencia, nos dispensa su amistad y guardamos para el buen amigo un verdadero re-conocimiento de gratitud.

conocimiento de gratitud.

Acostumbrados como esta:
mos, hablamos siempre con
confanza de muchas cosas:
hasta de política local y las
distintas papeletas, del cletismo, del carlismo y nos ha
dado en el seno de la amistad
mu opinión que nos absteneos de citar.

Es dueño de cuantiosas fincas en Llano Grande, La Banderilla. El Yas, Santa Ro-sa y buenas propiedades en esta ciudad y en El Carmen. Vive concretado a su trabajo esta ciudad y en El Carmen. Vive concretado a su trabajo que ha podido agrandar me-diante su esfuerzo personal. Es de los que se acuestan y se levantan i con las gallinas y como buen católico, se le encuentra todos los días en misa de seis en la Iglesia Pa\* rroquial.

Nos ha hablado de sus pér-Nos ha hablado de sus pérdidas formidables en una har mosa finca bananera y ahora se encuentra empeñado en el arreglo conveniente de una buena finca en Santa Rosa de Oreamuno llamada El Plantón cuyo valor lo estima en © 150 000 y que según el Sr. Montoya es la más hermosa de aquellos contornos.

Ahora gasto mis actividades,

de aquellos contornos.

Ahora gasto mis actividades, nos dijo, en hacer de aquella joya una verdadera maravilla. Es un verdadera emporio de riqueza. Situada en un lugar pintoresco y redeada de excellentes gansderías de los señores don Julio Sancho, don Latlo Robles, don Florentino Castro don Hipólito Valverde, don Braulio Martínez y otros importantes propietarios.

Nos hemos puesto de acuer.

de las tierras se cotiza ahora a alto precio, término medio C 1-500 por manzana. Iniciamos un paseo a esta riquisima propiedad de El Plantón y nos proponemos llevarlo a cabo y esperamos obtener del distrito de Santa Rosa interesantes datos que han de servirnos para la construcción de una monografía que daremos a conocer a nuestros lectores.

Larga, como de costumbre

conocer a nuestros lectores.

Larga, como de costumbre
fué nuestra visita.

Cuando ya crétamos que
nuestra visita se extenda más
de lo conveniente y que pu
diésemos ser objeto de impaciencia, nos despedimos de él
eada vez más convencidos de que conversamos con un hom-bre bueno en todo el sentido de la palabra y que su amis-tad es motivo de orgallo para los que logran conquistarla y conservarla.

CRÓNISTA X

Cartago, noviembre 23 de 1926.

#### Fallece la Señorita Graciela Acevedo

Hoy murió en la ciudad de manera casi repentina la virtuosísima señorita Graciela Acevedo A. a quien adornaron las más altas prendas morales. Hija ella, del señor don Manuel Acevedo y de su señora

mportantes' propietarios.

Nos hemos puesto de acuerdo con los principales vecinos de Santa Rosa, San Pablo y Coli Blanco y empezaremos pronto los trabajos para una buena carretera que intensifi que el tráfico y habilite riquismas zonas ganaderas.

Santa Rosa es una bonita población, continuó diciéndo nos el señor Montoya muy nueva, de pocos habitantes, de una pintoresca posición topográfica, Se levantará pronto una ermita bajo la advocación de Santa Rosa de Lima; el Gobierno ha ofrecido ya una bonita casa escolar. El valor

## La Peluquería Española

Avisa a su numerosa clientela y a los dignen visitarla, que tiene para la venta y da aplicacio nes del famoso Rhum Quina del doctor Germain única loción que quita la caspa y evita la caida de cabello.

Seis artistas Peluqueros complacen el gusto más

## De nuestros Corresponsales

#### Ensalada Cruceña

Abajo la careta

Mucho me place el haber arribado sin novedad a estas cálidas tierras cuyas frondas y llanuras son motivo suficiente para epilogar una serie de ar tículos serios, regionales con sabor de leche fresca, con aires alegres de clásica marimba y alegrías de gentes de pueblo en alegrías de gentes de pueblo en fiestas Santiaguinas; — mucho he querido de ello; pero el te mor a que esta labor diera rienda suelta a torcidas divagaciones, preferí cojer por el atajo y me dediqué a soltear, hechos y situaciones—eso si sin ofender a nadie en lo más mínimo. mínimo.

mínimo.

Este estilo literario de escribir-harto difícil por cierto-de poner sal y pimienta sin incurrir en pesadez ni carecer en absoluto de gracia, la he venido a ensayar a este campo que ha sido fecundo y no puedo menos de congratularme pues mis crónicas han sido motivo para que otros previlegiados de las MUSAS entraran de ileno a la palestra con más o lleno a la palestra con más o menos buen éxito. JUAN SIN MIEDO con su

JUAN SIN MIEDO con su estilo de corte elegantemente literario campea brillantemente en el «Diario de Costa Rica». Sus artículos no han podido conservar la incógnita del autor; hubo en ellos mucha luz que proyectaron su sílueta SEGU-RA, es decir su propia sombra aun cuando éstos no fueran los descos del joven literato y culto escritor.

Originalidad, belleza música y poesía llevan sus charlas y

y poesía llevan sus charlas y el espíritu alegre de eterno carnaval de sus lectores esperan impacientes el aviso del corongo Caracol para encami-narse a la Oficina de Correos a esperar con avidez, las cró-

#### Soy casado...

Viene de la página 3

ella se cansará de vos tan pronto como descubra que ya no sois joven y un compañero aiegre y despreocupado, y que os despeciará y os maltratará y os dejará solo, hecho un po-bre viejo- mientras que ella se va a bailar con jovencitos, y que de esta manera recibiréis vuestro justo castigo.

DOROTHY

nicas alegres y festivas que l llevan por título TEMPORAL CRUCEÑO.

El Cabo

Mi hermano en armas, ve-terano aunque no retirado del servicio, pues aún empuña el FUSIL con la misma fruición de un joven, camina ágil, se-guro aunque lento por el cam-con que libramos estas baguro aunque lento por el campo en que libramos estas batallas. EL MUNDO es su
reducto y desde ahi dispara
con perdigones de oro y balas Dum Dum, cuando no
con bolitas de jabón o parafina rosada a las flaquezas humanas, a los vicios y quien
sabegsi a las virtudes o a las
once mil vírgenes — porque
este Cabo lo que quiere e stirar ... Es una especie de
locura que se siente cuando
declinando ya la vida, sa ven
florecer y germinar aún pre
téritas ilusiones.

#### Fosforito

Invadió el campo un poco tarde 5 comenzó mal; vino con aires de perdonavidas licon aires de perdonavinas u-terario, con regaños de coma-dres y con muy poca sal. Es cuestión de escuela. Debe ser novicio y como los potcos

cuestion de escuela. Debe ser novicio y como los potros cerriles llegó tirando coces.

El Cabo Pastrana (El obrere zapatero) que lleva este mote tan popular habrá de dispensarme el haber hecho uso de su SEGUNDO un impulso—justo si se quiere-me chijaó justo si se quiere—me obligó a ello. La curiosidad humana justo si se quiere—me obligó a ello. La curiosidad humana busca siempre al autor por su estilo y este obrero zapa tero dentro de su propis humildad, habla correcto y tiene chispa de ingento. Este es mi hombre, me dije y al terminar hoy esta faena le rindo mis complacidas gracias y excusas Igual cosa hago con el dueño de la MULETA a quien hube de arrebatársele (cosas de amigos) para entra a croniquear en desagravios que no han agraviado a nadie, pero que si dieren motivo para una alegre charla de los cartagos (extranjeros) a quienes agrada por tradición esta clase de fiestas íntimas bajo el alero de la casa a cuya vera pasan en loca fantasfa escenas de nuestra vida cuasi parisina. Al hacer este ligero análisis de mis sucesores, no me muer ver más que la idea de acon.

de mis sucesores, no me mue ve más que la idea de acon sejarles no abandonar el cam po. Yo ahueco el ala, allá al Norte de la Población—donde un impulso de cariño a este pueblo, que amo como a mi propia tierra—tengo plantado un brote de progreso, de in-dustria incipiente que requiere mis cuidados, allá estaré ocu-pado labrando las maderas de

pado labrando las maderas de nuevas y más cómodas casas que han de ser ornato de esta augusta Ciudad. Recoge, pues, El Cabo Pastrana su péñola y recoge también su muleta para cantar en las faenas del día y con la música de su TRACTOR y de música de su TRACTOR y de su SIERRA, Himnos al Tra-

Juan José Chaverni C.

Santa Cruz, Nov. de 1926.

#### Noticias de Grecia

Nov. de 1926.

La Junta Progresista de esta ciudad en su primera sesión tomó los siguientes acuerdos: Comisionar a dos de sus miembros para visitar una fuente de agua potable que hay en el distrito de San Roque y otra que se dice existe en el de los Angeles para que informen si creen factible charlas para la cañería de esta ciudad, en cuyo caso, aconseja al Municipio un estudio formal en ese sentido. Gestio-nar con la Municipalidad el traspaso de las spartidas destinadas a conservación del Par que y reconstrucción kiosco, a la Junta Progresista, para que ésta se encargue de sos trabajos. Se propone Tunta elaborar un reglamento de construcciones urbanas someterlo a la aprobación del Municipio, lo mismo que ver que se exija la construcción de algunas aceras en el centro y una reparación a la calle del cementerio.

- Muy oportuno seria que la Sub-Sría de Higiene die-ra el giro del sueldo del Mé-dico del Pueblo al Municipio durante el tiempo que esa plaza esté vacante, para invertir ese dinero en medicinas para po-bres, con lo que se podría so-correr a muchos enfermos que a veces mueren de pura falta de medicamentos de medicamentos.

# Cenero G HIERRO RETORCIDO C 15.00 quintal Gran rebaja de precios en todos nuestros artículos

Adela v. de Jiménez e hijos

#### PAGO ANTICIPADO

Turrialba Ofrecemos magnífica finca de café en Turrialba, pe queña, café nuevo, con la cosecha para recolectarse ya Faoilidados de pago. Espléndida ocasión. Investiguela. Taylor y Cia. Frente Hotel Francés.

Casas Varias gangas, co Barrio Amón, Aranjuez y Catedral. Ofrece-nos las mejores ocasiones del año. Facilida les de pago. Tay.

Conviene A los propietarios de casas de alquileres afiliarse a la conviene CONTIGNA DE GOBROS" que lleva REGISTRO de los inquistros proposos y apuncia las casas descrupadas. Passis Charles

Cuando necesite un trabajo de Tintorería, llame al de hombre y de señora, también géneros tramados con algodón. Carlos Peralta. Cuesta de Moras.

Llegó «CULTURA» de Noviembre, El Magazzine por excelencia. No

Socio capitalista para negocio establecido, magnifica clentela, que aporte § 20.000 se solicita. Se le garantiza utilidad minima de 4,61º. Es imnecesaria asfuda permanencia oportunidad para otros negocios. Informese en el apartado 97 San José.

No se apure Ud. venga el sábado y le daré un vestido que lo que apuesto venga. Donde BELGRAVE.

Victrola gabinete, con 70 discos. Peinadores desde \$75,00. Todo a mitad de precio. 125 varas al norte del Carmen. Almacén de Muebles. Teléfono 972. Apartado 269.

Venga a oir los últimos discos Columbia que nos acaban de llegar mimitos, Mimi, La midinette, Ojos de Javentud, El arro del Sol. Cobardía y machos otros, Acaugo & Co. Esquina opuesta a Parque Central.

Accite "Ever Ready" Esta novedad, recientemente importada, sceite para máquinas de escribir y cose, para armas y reloies; limpas todo metal y evit: el hertumbre: es económico puesto que vale la mitad que cualquiera forro DE VENTA EN TODAS PARTES.

Frac Sin uso. Se vende muy ba-rato, Verlo en la Sastrería de Luis Laurito, cincuenta varas al sur de El Cometa.

Porta moneda De malla perdie en la feria de la Escuela Juan perdiè en la feria de la Escuela Juan Rudia. Se gratificará a quien la entre-gue en la Administración de El Mun-

Magnífica casa amueblada, una Legación, se alquila. Informes en el telelono 278.

TELEFONO DE ESCRI-Necesitamos uno en la administración de este diario.

Lote PARA CONSTRUIR. — Se vende uno en San Francisco de Mata Redonda, frente a la casa de don Jaime Rojas. Informes Ap. 343.

Pastillas de levadura FLEISCHMANN mejoran la diges'
160, curan el estrefilmiento. Depósito
permanente Frank de Castro 25 va'
ras al Norte del Correo.

Près cucharadas de Licor Vegetal Indio» acaban con ese pa-indismo que lo está matando. Exija el legitimo «Licor Vegetal Indio» en to-das las boticas.

A propósito del Empréstito la mejor colo-

cación un lote que aumenta cada día su valor. Tengo para colocar con hipoteca \$12000 y \$10,000. — Eduardo M. Huth:—Teléfeno 1261

Diario de Costa Rica Compro una co-lección del «Diario de Costa Rica», del 1º, de octubre de 1919 al 28 de prero de 1922,—Apartado 1192.

Oueda suprimido

el servicio de agentes de este taller. Para cualquier trabajo de reparación sirvase enviar sus máquinas a Gene-ral Machine Exchange, costado Oeste Parque Central. Máquinas para la venta a precios bajos Andrés Masés, Teléfono 537, Gertificaciones de com-petencia.)

Radio Vendo aparato, onda corta, de AUDIOFRECUENCIA, baterias (A) y (B), Teléfonos, Antena y Tie. rra; muy barato. Informes en esta Administración.

Alquilo he:moso local propo para Barberla o billa res, agencia para camiones de carga o cualquier negocio. 25 varas al sude de la Botica Violeta.—Entenderse con Pastel.

Reparación Máquinas escri-gistradoras, etc. garantizada con certi-ficaciones de competencia. Andrés Masís. General Machine Ex-change. Costado Oeste Parque Centra.

Aparatos GIMNASTICOS hamos de recibir un precioso surtido de ejercitadores de fiule y de resortes de acero para hombres, mujeres y nificos, Precios bajos.—Limón Trading Company, San José.

Llantas y neumáticos para bioi-acabamos de recibir y vendemos a precios bajos. LIMON TRADING COMPANY, San José.

Cultura del mes de Octubre está de venta en las Librerias TORMO y Lines.— no deje de comprarla. 5

## Hamburg Amerika Linie

## RUGIA

de 6615 toneladas saldrá de Limón para Puerto Barrios, Livington, el

28 de Noviembre

LLEVANDO PASAJEROS Y CARGA

Se avisa a quienes deseen ir a Europa via New York que pueden encargar sus billetes en esta agen-cia de Costa Rica.

De New York para Hamburgo, vía puerto francés e inglés en los magnificos vaporos Albert Ballin, Deutsch-land, Cleveland, Resolute, Hamburg y Reliance.

Para más informes:

San José-Limón

16

Victor Fabian AgenteLuis Casalvolone

Puntarenas

### Escuela Complementaria de Santa Cruz

Sr. Director de EL MUNDO

San José

Santa Cruz 18 de Noviembre de 1926

Distinguido Sr.

Por este medio, la Comisión Por este medio, la Comisión encargada de los festejas que con motivo de la entrega de Certificados de Aptitud a los alumnos del VIII grado de la-Rscuela Complementaria de esta ciudad se celebrarán el 1º de Diciembre próximo se complace en invitar a Ud. muy respetuosamente.

La fiesta tendrá dos aspectos uno escolar que consistirá en

uno escolar que consistirá en una asamblea en el salón de actos de la Escuela, y otro actos de la Escuela, y otro social en un baile amarillo-Por la Comisión

## Programa

de la fiesta de clausura de la Escuela Complementaria.

1— Himno Nacional
2.—Rosario Hidalgo. (Crítica histórica de los 2 años de es-

tudios
3.—Ma. Eugenia Acuña (La

Escuela ante la Provincia
4.—Las Golondrinas (Cauto
5.—Don Alberto Quesada.
6.—María Gutiérrez. (Impor-

tancia de la Escuela 7.—Francisco Rojas. (Disci' plina -María Alvarado. (Reseña

de la labor de la Escuela
9 — Rodrigo Rojas. (Diferencia entre estudio primario
y profesional)

profesional)

10.—La violeta (Canto)

11. Directar (Informe)

12.—Hilda Angulo

13.—Ernestina Acuña (Re

-Jacinto Acuña (Deberes

14.—Jacinto Acuña (Deberes del Maestro) 15.—Olda Bonilla Recitación) 16.—Émérica Caravaca (Agradecimiento al Prof y

alumnos
17 —Don Domingo Camaño
18.—Evarista Pérez (Des pedida.

Santa Cruz 18 de Noviembre de 1926.

### Telegramas rezagados en la Oficina Central

María Cano de Huertas, Casa Pdcial Managua; C. Barquero, Cartago. Ricosol, Masa Pdcial Manigua; C. Barquero, Cartago. Ricosol, Managua; Isabel Quirós, Corinto; Juan Mora C. Corinto, San José; Juan R. Flores San José; Sra. de Chavarría, Aguas Zarcas; Fernando Brenes Argüe llo. Turrialba; Luis Valdepe ras, Puntarenas; Amado León, Santo Domingo; Salvador Paredes, La Ceiba; Rosendo Me jia, Cuyame; Vicente Alvares, C. Pdcial Managua; Alfredo Castro, Turrialba; Manuel Alvarado, Barrio San José Car-los E. Villanueva, Managua; varado, Barrio San José Carlos E. Villanueva, Managua; Florentino Valverde, Turrialba: Delfina de Barrientos, San Pedro Sula; Juan Alfaro, Aserri; J. Garnier Juan Viñas.

En la Sucursal de Plaza G. Viguez Modesta Cisneros, Limón; Custodia Ildefonsa, Tilarán.

#### PROGRAMA

del concierto que dará la Banda Militar a las 20 horas en el Parque Central

1º Gran Marcha Solemae, Lan. glois. La Fuerza del Destino Ober-

tura, Verdi. 3°Alborada Primaveral, Lacom

be. Salambó (streno), Fantasia Reyer. 5°S slomé, Danza de los siete velos Tobani

El Director. - Roberto Can

#### Teatro AMERICA

Miercoles 24 de Novimbre

POPULAR UNICA TANDA Por áltima vez la magna produc ción Francesa

LOS HIJOS DE PARIS

(La película completa) Entrada 50 centimos

Mañana Jueves
DESPEDIDA Y BENEFICO ie GLONIA ARMIÑAN Y MARIO RAMOS con la cooperación de varios y valiosos elementos nacionales.

### Notas de San Ramon

Carretera Río Grande a San Ramon

El nombramiento de la Jun-ta de la Carretera Río Grande San Ramón hecho por re-ciente acuerdo del Poder Eje San Ramón
ciente acuerdo del Poder Ejecutivo en los señores Marce
lino Fernández Rodríguez,
Aquileo Orlich Zamora, Sandago Ovares Arias, Joaquín
Twan Rafael Sa Aquileo Orlich Zamora, Santiago Ovares Arias, Joaquín L. Sancho y Juan Rafael Salas Murillo como propietarios y Antonio Fernández y Manuel Carballo como suplentes, ha sido muy bien visto por tedos los vecinos de esta localidad que esperan de las personas nombradas el mayor esfuerzo para que se inicien lo más pronto posible los respectivos trabajos.

Personales

Personales
Para San José y en vía de negocios partieron los comerciantes de esta plaza don Ahías Gamboa, don Aquiles y don José Orlich.

—Regresaron de San José don Alfredo Salazar, don José María Vega, don Rigoberto Mora y el Dr. J. A. Coto.

—Completamente restablecida se encuentra doña Filo mena de Montes de Oca.

—En estos días fué operado por el Dr. Coto don Rafael Macario González, con buen éxito.

éxito

—Delicado de salud se encuentra don Francisco Ville

gas. Comida

El domingo último en el hotel de don Lucio Herrera, se efectuó una comida que varios amigos le obsequiaron al Diput do don Aquileo Orlich Zamora con motivo de sus gestiones felizmente difundidas en al Comercia de la contra del contra de la contra del la contra del la contra del la contra de la contra de la contra del la contra de la contra del la contra de la contra didas en el Congreso sobre el proyecto carretera Río Grande San Ramón. La fiesta que revistió un

carácter puramente amistoso por motivo del reciente duelo del obsequiado, se desarrolló carácter en el mayor ambiente de fra-ternidad. A la mesa a más del obsequiado. se sentaron las siguientes personas, don Juan Rafael Mora, don Lorenzo Carvajal, don Carlos García, Presidente Municipal, Juan Rafael Valverde, Doctor don José Angel Coto, don José Padilla, don Arturo García So-lano, don Manuel Bouza, don Alfredo Salazar, don Francis-co Solís, don Vicente Reyes, don Francisco Mirambell, don Blias Dorado, don Eliseo Gamen el mayor ambiente de fra Elias Dorado, don Eliseo Gam-Elias Dorado, don Eliseo Cam-boa, don Guillermo Zamora, don Juan R. Montanaro don Hipólito Chaves, don José María Vega; ofreció la fiesta el señor Carlos García, con-testando el agasajado. Tam bien usaron de la palabra don Eliseo Camboa y el señor Les bien usaron de la palabra don Eliseo Gamboa y el señor Inspector de Municipalidades don Arturo García quien entre otras cosas dijo que los ramo nenses debian sentirse orgu'llosos de la Municipalidad que tenían porque era la que me nos molestías le proporcionaba y la que más corrección mos traba en el manejo de sus fondos. fondos.

Palacio Municipal

Se hacen gestiones con la Secretaría de Fomento para continuar los trabajos de reconstrucción del Palacio Mu' nicipal y la Cárcel Pública. Se tiene entendido que a di rigirlos vendrá un competente empleado de la Dirección de Obras Públicas.

Cortesponsal especial

#### Teatro ADELA Miércoles 24 de Noviembre

Unica Función de esta noche Las cinco primeras partes finales de

#### SARITA LA DEL CIRCO

fascinantė superjoya con Carol Dempster y W. C. Fields

#### TEATRO MODERNO Mièrcoles 24 de Noviembre

A las 7 p. m. Part. 6, 7, 8, 9 y 10 de la joya TERESITA

ereación de Mary Pickferd y Lloyd Hughes

A las 8.30 p. m.

EN POS DEL ORO producción, dirección e interpre tación del célebre astro Carlos Chaplin, con la estrella Georgia Hale.

## histórico

Con motivo del VII Cente-nario de Sau Francisco de Asís se dispuso hacer algunos estudios importantes en el ruinosa templo de ese santo, en Guatemala, construído de 1800

El templo tiene numerosas bóvedas en cuya construcción se aniquiló buena parte de la población india. En la iglesia subterránea están grabados los nombres de muchos personajes. Hay también sarcófagos de mármol. En los muros aparecen curiosos epitafios. Una de las capillas, la llamada de los frai les, guarda muchos esqueletos de sacerdotes momificados. Quizá se trataba de francisca nos ilustres a los cuales se procuró conservar con todo ca: riño, pues los antepasados se esmeraron en guardar los cuer pos de los personajes y asífué como el arte de embalsamar como el arte de embalsamar los cuerpos lo aprendieron los frailes de ese convento con entusiasmo, gracias a las ense fianzas de Pedro el Donado, sacerdote que llegó a Guatemala en 1660 procedente del Perú. En este país los cadáveres eran conservados con estimación sagrada, pues algunas tribus consideraban que el alma segrifa en el cuerpo todo. tribus consideraban que el alma seguía en el cuerpo todo el tiempo que éste tuviera, gra-cias a su solidez, cierta actitud para retener la esencia espiri

El embalsamamiento lo prac ticaban los incas con los per-sonaies importantes. Se hacia sonajes importantes. Se hacía la operación con ciertas sustan cias vegetales, que eran secre tos de los sacerdotes. En oca siones limpiaban el cráneo. quitaban los intestinos y da ban al euerpo baños aromáticos También «curtían» el cuerpo por un procedimiento muy de morado y después lo envol' vían en la corteza de un árbol

que se apreciaba mucho.

El templo de San Francisco
en Guatemaia, es majestuo-o,
con altas columnas, sosteniendo

fontón y remate. En la parte saliente de la fachada se ha: bían colocade las estatuas de Moisés e Isaias, sobre colum: nas de riguroso estito jónico. También habian insignias de los miembros de la Orden de Monava. La construcción de

nas de riguroso estilo jónico. También habían insignias de los miembros de la Orden de Menores. La construcción de esa iglesia revela una imaginación f.ca y el entusiasmo de los que en ella se empeñaron, sacrificando vidas y haberes, sin restar esfuerzo al culto del santo de Asis, y haciendo revivir a su discípulo Pedro de Brincoutt.

En la Edad Media, como una cumbie romántica, aparece San Francisco, el hermano de los lobos, del sol del agua y de la montaña. En sus sabias enseñarzas llenas de amor y de poesía encontraron sincera inspiración los poetas fivosóficos como Juan de Fiorecillas, S na Benaventura y Jocopone de Todi; los creadores como Bacón Escoto; los escultores como Nicolás de Piss; y los pintores como el bizantino Sinabue y Giotto, de rendencias reformadoras.

San Francisco fué la estrella de su siglo, y en su divina locura hallaron consuelo todos

San Francisco fué la estrella de su siglo, y en su divina locura hallaron consuelo todos los desfallecimientos de los hombres. En pleno siglo XIII se vivió la democracia entre los dicipulos de San Francisco, porque [los terciarios nobles quedaban al mismo nivel que los plebeyos. Los derechos era iguales. Los deberes, ar-monizando con su alto minis

monizando con su alto minis' terio. Fué un revolucionario, como lo hace ver Pío XI en su magistral encíclica, pero us revolucionario en el mas alto sentido de la idea.
Siguió las enseñanzas del Maestro, guiando su Orden de abnegados hermanos que se internan en las regiones más insalubres del Asía, de América, buscando el triunfo de la fe y predicanco el amor entre los hombres. amor entre los hombres.

EL DUENDE NEGRO

A nuestros suscritores de San José hacemos saber, que nues. tro exclusivo agente de circulación en esta ciudad es don

Amado Benavides H.

#### Un triunfo del "Alvaro Castro"

El sábado pasado nos diriji mos a la Escuela «Juan Rudín con el fin de presenciar una fiesta deportiva en honor de los deportistas Panameños.

El número principal, fué sin disputa el encuentro de Bas-Ket Ballentre los equipos "Arauca" no" y "Alvaro Castro" pues hace pocos días que estos mis-mos equipos empataron, en Desamparados. Teníamos casi Desamparados. Teníamos casi la seguridad de que la victo: ria seria para el Araucano dada la calidad de sus componentes, pero, a veces vale más un equipo de principiantes bien dirigidos, que un equipo que cuente con jugadores de las condiciones de Conejo, Quirós, Fournier, Carranza, y Lizano, que atenidos a su jue-go se dejan propinar derrotas que como lo del sábado, fué engune.

enorme.

Los Jovencitos del Alvaro Los Jovencitos dei Aivaro Castro demostraron conocer el juego, y iogaron desde los pri-meros momentos dominar a sus contrarios, los Araucanos, infringiédoles una fenomenal

derrota.
Al finalizar el encuentro la pizarra marcaba el sigeuinte score:

Alvaro Castro 18 Araucano

Nuestra más calurosa felici tación para los vencedores.